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ВОТ ТАКАЯ КОРРИДА
Его зовут Виктор. Студент исторического факультета Уральско

го государственного университета. Ему 22. Впереди диплом, его 
защита и распределение.

— Твоя будущая профессия, Виктор? ’
— Скорее всего, массажист. Это своего рола «традиция»: пос

ле .истфака к истории уже не возвращаться. Нам все годы твер
дили, что мы студенты университета, а не пела:отческого инсти
тута. Это коррида! (любимое выражение Виктора—В. П.). Ясно, 
какие из нас преподаватели. К тому же после университета рас
пределяют по области. Быть же школьным учителем истории р 
каком-нибудь Потаскуево я не собираюсь.

— II много вас, массажистов?
— Понимаешь, каждый вертится, как может. Одни собираются 

в священнослужители, другие —- в брокеры, третьи — в домо
хозяйки. Кстати, в брокерских конторах сейчас работают те, у 
кого в дипломах- о высшем образовании в графе «специальность» 
стоит, «преподаватель истории КПСС». Не скрою, что есть ребя
та, которые в науке могли бы горы свернуть, по...

— Деньги?
— Не только. Тут и все остальные проблемы, соответствующие 

возрасту и ситуации в стране.
— Выходит, годы учебы прошли впустую?
— Почему? Каждый взял свое. Кто-то поумнел, кто-то првзрос- 

лел...
Скажи, с дипломом университета ты уверенно будешь себя 

чувствовать?
— Это коррида! Гуманитарный диплом стоит сейчас очень ма

ло.
Интересно, говорил бы он так, если б заплатил за вымученный 

диплом?
В. ПЕНКИН.

Служба 01

ПИЛИ, ПЕЛИ, ВЕСЕЛИЛИСЬ, 
ОТРЕЗВЕЛИ - ПРОСЛЕЗИЛИСЬ

Радости рынка

ЭХ, РУБЛИК МОЙ,
КУДА ТЫ КАТИШЬСЯ
И до Уральских гор дошли экономические нововведения Ва

лютные операции, которые еще недавно упорно называли «махи
нациями», сейчас можно совершать, не выезжая из родного края. 
И за это не «садят» и не «привлекают».

Первым «валютчиком» стал «Уралпромстройбанк». Он получил 
лицензию, дающую право осуществлять текущие балансовые сче
та и операции по международным расчетам. Л попросту говоря, 
в Екатеринбурге появилась организация, которая спокойно обме
нивает валюту на рубли. Для этого не нужно ничего, кроме ва
шего желания. Правда, с приобретением «зеленых» возникают 
сложности. Неорганизованные граждане должны предъявить 
загранпаспорт и визу. Обмен валюты идет по межбанковскому 
курсу, который меняется несколько раз на день. Но в любой час 
рубль пока что не стоит и цента.

Вот и дожили: доллар официально потеснил наш бедный рубль 
и на внутреннем рынке.

Е. НЕМЧЕНОК.

СОХРАНИТЬ И УПРОЧИТЬ?
Работу по трудоустройству выпускников ученый совет универ- 

ситета* решил на своем последнем заседании считать одним из 
важнейших направлений деятельности. Акцент был сделан на 
трудоустройстве каждого выпускника.

■ Ссылаясь на постановление Совмина РСФСР № 86 почти го
довой давности о сохранении распределения, постановили: до мар
та учебному отделу университета решить вопрос о создании цент
ра по трудоустройству выпускников, объединив усилия факуль
тетов, учебного отдела, биржи труда студентов.

Единственным, на мой взгляд, трезвым решением (но, скорее 
всего, в угоду моде) было указание об организации рекламы 
специалистов. *

А напоследок ученый совет предостерег, что, если «выпускни
ки» какой-либо специальности будут постоянно регистрироваться 
как безработные, то специальности прекратят Финансировать».

«Я ДРУГОЙ ТАКОЙ СТРАНЫ НЕ ЗНАЮ,
— комментирует решение совета декан факультета журнали

стики УрГУ В. Г. Сесюнии,— где б так заботливо нянчились с 
выпускниками». Валерий Георгиевич считает, что задача вузов— 
готовить кадры, а не распределять их. Работаем-то ведь уже в 
рыночных отношениях, распределяем но старинке, сидит стерео
тип «Государство о нас позаботится»^

— Свобода не может быть на одну вторую, одну восьмую. 
Раз, уж мы стремимся к демократии, то и она должна быть со
ответственная. Но свобода несет за собой ответственность студен
та за свою профессиональность, за право выбора места работы. 
А от этого усложняются многие задачи.

НО!
В учебном отделе думают по-другому. Его заведующая Г. М. 

Квашнина считает, что последнее решение ученого совета очень 
своевременно.

— Мы уже в прошлом году выдавали свободные дипломы. Но 
С ними трудно найти работу.

Являясь бюджетной организацией, университет заинтересован 
в обустройстве своих выпускников.

Специальное указание об организации рекламы, которое есть в 
решении учебного совета, поможет им. А наша задача — пред
ложить студенту рабочее место, его — отказаться или согласить
ся.

Сводки с пожаров напоми
нают «вести с фронтов» и ста
новятся регулярными, как 
прогноз погоды. Ежедневно 
регистрируются десятки по
жаров. Редко они заканчива
ются без жертв, счастливо. Но 
«повезло» центральной город
ской больнице Североураль
ска. Борясь с темнотой, обру
шившейся на больницу, боль
ные или врачи (это еще не 
выяснено) зажигали спички. 
Но прекрасно горят не только 
они, но и вещи. Пожарные ус
пели эвакуировать 28 человек

То же, что произошло сего
дня ночью в Екатеринбурге, 
заставило ужаснуться, оне
меть от жалости и огнебор
цев.

История пожара, как всегда, 
банальна. На первом этаже 
старинного дома, что на Ти

това, 54, пили, пели, плясали 
и веселились. Так начинается 
практически каждый второй 
пожар. Один из гостей, как 
сказал он в первых своих по
казаниях, решил отомстить хо
зяйке квартиры и, опрокинув 
канистру с бензином в кори
доре, бросил горящую спич
ку. Утром он изменит показа
ния, возможно, потому, что 
узнает, что жертвами этого 
поджога стали и ни в чем не 
повинные люди.

Семье Щелковых и в самых 
ужасных снах не могло при
видеться такое. И уже не при
снится. От угарного газа по
гибла вся семья: 68-летние 
супруги, их сын и семилетний 
внук. Дело о поджоге ведет 
прокуратура Чкаловского рай
она Екатеринбурга.

Ж. КОРНЕТ.

«АЛЛО! МЫ 
ИЩЕМ ТАЛАНТ...

...ливых спонсоров!» — впору 
кричать организаторам празд
ника «Хобби-92», хотя сами 
таланты у них уже есть. В кон
це января они соберутся во 
Дворце молодежи, чтобы по
казать свое мастерство и 
предложить свои услуги. Это 
будет заключительный этап 
I фестиваля народного твор
чества Свердловской области, 
начало которому было поло
жено в 1989 году.

Любительство любительст
вом, а профессионализм в ра
боте местных левшей и за
тейников нельзя не заметить. 
Да только сидят мастера без 
работы.

Времена другие, и как бы 
после фестиваля мудрые пред
приниматели не засуетились: 
«Мы ищем умельцев!» Золо
тые руки всегда в цене. Осо
бенно сейчас.

В. ПЕНКИН.

К НАМ ПРИЕХАЛ
РЕВИЗОР

14 января с инспекционными 
целями Екатеринбург посетил 
Войсковой атаман Оренбург
ского казачьего войска В. И. 
Косинов. Его интерес связан 
с работой четвертого отдела 
Исетского казачества при 
Оренбургском казачьем вой
ске. По итогам проверки со
стоится атаманское собрание 
и круг. К сожалению, итоги 
инспекции не подлежат оглас
ке.

Е. НЕМЧЕНОК.

БОЛЬШАЯ 
КАРТИНА.

И ДЕШЕВАЯ
Стартовые цены на рожде

ственском аукционе, организо
ванном «Тектоником», были 
невысокими. Картины стоили 
от 250 до 1000 рублей в зави
симости (!) от размера. Наи
большей популярностью поль
зовались вещи функциональ
ные, утилитарные: резная де
ревянная хлебница, преданна* 
за тысячу рублей,' кузнецов
ский столовый сервиз, оценен
ный всего лишь в 9.090. Эти 
вещи покупали за стартовую 
цену, что напоминало уже 
распродажу, а не аукцион,

А. МАТВЕЕВА.

ПОСПЕШИШЬ -
ЛЮДЕЙ 

НАСМЕШИШЬ
15 января все пять претен

дентов на замещение вакант
ной должности генерального 
директора «Уралмаша> пред
ставили конкурсной комиссии 
свои программы, предусматри
вающие их деятельность на по
сту директора. В требованиях 
к программе претендентам 
предлагалось дать общую оцен
ку сложившейся ситуации на 
заводе, выработать политику 
управления, финансов, кадров, 
инноваций, маркетинга. После 
25 января, когда будут подве
дены итоги собеседований и 
результаты общественного мне
ния, конкурсная ксмиссия 
представит совету трудового 
коллектива, администрации и 
профкому заключение о каж
дом претенденте и внесет ар
гументированные предложения 
о каждом кандидате для заклю
чения с ним контракта

С. КОСТРОВ

С МИНИСТРОМ
НА ДРУЖЕСКОЙ .НОГЕ
Как сообщила пресс-служ

ба главы администрации 
Свердловской области, Эду
арду Росселю звонил ми
нистр иностранных дел Рос
сии Андрей Козырев. Он 
рассказал о предложении, 
сделанном представителями 
правительства Испании, на
ладить контакты по оказа
нию гуманитарной помощи 
Свердловской области. Чрез
вычайному и полномочному 
послу России в Мадриде по
ручено конкретно рассмот
реть данное предложение и 
разработать программу дей
ствий.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ
НА ОТКОРМ

Ассоциация крестьянских 
хозяйств, созданная в Куш- 
ве, предложила населению 
новый вид услуг: за разум
ную плату принимает на от
корм и содержание скот с 
личных подворий. В услови
ях дефицита кормов недостат
ка в желающих поставить 
на довольствие своих хрю
шек и буренок не предви
дится.

ЖИРИНОВСКОГО
HÄ ВАС НЕТУ!

Пять жителей южных ре
спублик СНГ задержаны 
сотрудниками Октябрьского 
отдела милиции у гостиницы

Депутатские будни

ПРИВАТИЗАЦИЯ - ДЕЛО ТОНКОЕ
С 15 января Свердловская 

область вступила в новую эру 
переходного периода — в эру 
приватизации. В этот день на 
сессии малого областного Со
вета за основу было принято 
положение о приватизации 
жилищного фонда в нашей 
области.

В связи с этим возникает 
резонный вопрос: радоваться 
ли нам или в очередной раз 
потуже затягивать пояса? На
верное, для начала успокоить
ся. Ибо, по словам депутата 
облсовета Галины Кареловой, 
большинством жителей жилье 
будет получено бесплатно или 
за небольшую, чисто символи
ческую, плату. Судите сами, 
каждый житель области будет 
им^ть право на одноразовое 
бесплатное приобретение в 
собственность 18 квадратных 
метров плюс дополнительно 
9 квадратных метров на 
семью. Если же стоимостной 
эквивалент будет выше рас
четного (для этого есть спе
циальная методика), то при
дется расплачиваться с госу

КОНЧИЛОСЬ ВАШЕ
Очереди за чем-нибудь съе

стным собирают гораздо боль
ше народа, чем митинг, что 
прошел вчера в Екатеринбур
ге около кинотеатра «Космос». 
Задуманный как ответ возму
щенного населения на повы
шение цен (которое все скром
но называют либерализацией 
и освобождением), он1 вылил
ся в поток жалоб обиженных 
пенсионеров, невнятных пред
ложений.

— Каждый магазин грабит 
нас, нарушает все правила 
(имеются в виду правила со
ветской торговли?), необходи
мо создание народных комис
сий (по типу дружин?), — 
предлагает один из организа
торов этого представления 
С. В. Кузьминых, — и если 
покупатель из этой комиссии 
нашел нарушение, его необхо
димо поощрить и продать по 
госцене продовольственный 
паек.

Сам Сергей Владимирович, 
а он и получил право на про
ведение этого митинга, пред

«Юбилейная» в Екатерин
бурге. Они стали участника
ми межнационального конф
ликта, в результате которо
го 29-летний дагестанец и 
двое екатеринбуржцев полу
чили огнестрельные и но
жевые ранения. Причина и 
обстоятельства конфликта 
выясняются.

ИЗДАЛЕКА ДОЛГО ЛЕТИТ
МОЯ «ВОЛГА»

14 января на автостоянке 
возле ресторана «Перво
уральск» взлетела на воздух 
автомашина «Волга», прина
длежащая малому агропро
мышленному предприятию 
«Колта». Неизвестные доб
рожелатели положили в 
автомобиль новейшей моде
ли заряд взрывчатки, спо
собный полностью его унич
тожить. Однако по счастли
вой случайности машина по
лучила незначительные пов
реждения. Уникальный в 
своем роде случай расследу
ется.

КОЛБАСЕ- БОЙКОТ!
Большая часть партии кол

басы, полученная на Вол- 
чанской фабрике по 40 руб
лей за килограмм, так и 
не была куплена жителями 
Карпинска в положенные сро
ки. Не захотели забрать ее 
назад и изготовители, при
чем на законных основани
ях: торговля не уложилась 
в сроки возврата. Тогда ра
ботники прилавка предпри
няли попытку всучить кол
басу покупателям в нагруз

дарством. При этом выплата 
будет производиться в рас
срочку, в течение десяти лет, 
при условии внесения перво
начального взноса в размере 
50 процентов от выкупной 
цены.

В этом же положении от
дельной статьей выделены 
льготники — это ветераны и 
инвалиды войны, «афганцы», 
«чернобыльцы» и другие ма
лоимущие слои населения.

Но... Этих «но» в процессе 
обсуждения данного пункта 
повестки дня проявилось 
столько, что возникли серьез
ные сомнения: а не бежим ли 
мы впереди паровоза? Ведь, 
по словам большинства депу
татов, нам предлагают стать 
собственниками, когда нет 
еще налога на недвижимость, 
и мы не знаем, какая цена нам 
будет предложена за комму
нальные услуги. Короче, при
ватизируя свою квартиру, мы 
становимся в очередной раз 
заложниками государства, ко
торое все еще высчитывает, 
как бы побольше вытрясти де

нег из наших карманов. По 
мнению Галины Кареловой, 
жилищная реформа преступно 
затягивается. В начале надо 
проводить реформу, а потом 
уже приватизацию. И этот факт 
станет основным тормозом 
при добровольной приватиза
ции жилья. Поэтому еще рано 
говорить о том, что в государ
ственную казну потекут день
ги. Не раз обманутые госу
дарством, граждане сейчас 
уже мало кому верят.

Не менее больной вопрос о 
приватизируемых квартирах, 
которым требуется капиталь
ный ремонт. За чей счет он 
будет проводиться и по каким 
ценам? Из ответов авторов 
положения следует, что квар
тиросъемщик может потребо
вать от наймодателя до мо
мента приватизации квартиры 
провести капитальный ремонт 
квартиры или взять компенса
цию по государственным це
нам (есть еще один вариант — 
компенсация по договоренно
сти обеих сторон, что равно
сильно первому — по гос- 
цене). Короче, сегодня нет 
стимула коммунальным служ
бам проводить капремонт, а 
жителям аварийных домов при
ватизировать их, и все из-за 
отсутствия жилищной рефор
мы.

ставляется как официальный 
защитник интересов общества 
инвалидов и ветеранов. Ни на 
того, ни на другого он не по
хож. Возглавляет он и обще
ство по борьбе с тоталитариз
мом, замене номенклатурных и 
мафиозных структур мирным 
путем. Так, во всяком случае, 
отрекомендовали его в гор
совете. Вся эта информация 
сообщается без тени улыбки 
или иронии. Хотя чему удив
ляться? Партин недовольных 
всегда собирали под свои зна
мена, где начертаны обиды и 
жалобы, тысячи и тысячи. 
Злые, голодные очереди не 
одного возносили до самых 
небес. Почему бы не попробо
вать еще раз?

Но неужели непонятно, что 
на повестке сегодняшнего дня 
совсем другие вопросы. В этот 
же день администрация обла
сти встречалась с предприни
мателями. У них более дело
вые предложения.

Ж. КОРНЕТ. 
Фото М. БОБРЮКА.

ку к спиртным напиткам. 
Вмешалась санэпидстанция. 
Руководители ОРСа были 
оштрафован^: на сумму в 
3 оклада, а в целом потери 
торговли составили около 40 
тысяч рублей. Выброшена 1 
тонна колбасы. Санитарные 
врачи призвали горожан 
бойкотировать колбасу и 
другие скоропортящиеся 
продукты с истекшим сро
ком реализации.

СПИЧКИ, САХАР, 
ХЛЕБ И МЫЛО-

ЭТО БЫЛО, 
БЫЛО, БЫЛО

Положение с продуктами 
в городе Североуральске уг
рожающее. С начала года нс 
поступало никакого продо
вольствия, кроме муки. 
Только на днях завезли 
соль и макароны. Неболь
шой ассортимент продук
тов был раскуплен даже за 
новые бешеные цены. Ме
стный продснаб готовится к 
приватизации и не заинте
ресован в поставках. Вы
ручают североуральцев ово
щи, в достаточном количе
стве заготовленные под ру
ководством городской адми
нистрации.

НЕЗАВИСИМОСТЬ - 
ЗТО ЗВУЧИТ ГОРДО
Призыв «Отделяться!», 

звучавший в разных концах

ВРЕМЯ?

А вы слышали?----------------------- --------------------------------------------
страны, долетел и до По- 
левского. На собрании кол
лектива грузовой колонны 
автотранспортного предприя
тия единогласно принято ре
шение отделиться от фили
ала по пассажирским пере
возкам и жить на собствен
ные заработанные деньги. 
Экономисты подсчитали, что 
прибыль составит в этом го
ду 7 млн. рублей. Раньше 
часть ее шла на содержание 
городского пассажирского 
транспорта. Откуда теперь 
брать средства на его содер
жание, пока неясно.

ИНОГО НЕТ
У НАС ПУТИ

5-часовую предупр Датель
ную забастовку готовится 
провести коллектив локомо
тивного депо станции Ка
менск-Уральский, не полу
чающий с ноября заработ
ной платы. Государство за
должало железнодорожни
кам уже 900 тысяч рублей. 
Выдаваемых мизерных сумм 
не хватает на поддержание 
нужной работоспособности.

ЖИТЬ И ТРУДИТЬСЯ
ПО-ЕЛЬЦИНСКИ, 

ПО-КАПИТА-
ЛИСТИЧЕСКИ?

В совхозе «Храмцово» по
бедителям соревнования жи
вотноводов были вручены 
призы имени Героев Социа

Возникнут проблемы и с 
оформлением документов. 
Образуемые агентства по при
ватизации жилья также будут 
гонять нас по инстанциям для 
оформления тех или иных 
справок, для их повторного 
подтверждения.

Членов малого совета бес
покоили и сельские жители, 
многие из которых имеют ча
стные дома, построенные ими 
самими или их отцами, деда
ми. Как здесь приватизиро
вать дом и платить за излиш
ки, а они должны быть, в от
личие от городской «маломет- 
ражки», когда уже изначально 
дом построен не на средства 
государства? В этой ситуации 
разве что придется платить за 
земельный участок, на кото
ром стоит особняк крестьяни
на. И таких вопросов во время 
обсуждения положения воз
никало множество. И прав 
представитель правительства 
области Небеснов, который 
призывал депутатов вдумчиво 
подойти к принятию решения. 
Документ должен быть одно
значным при его толковании, 
чтобы потом не получить об
ратную реакцию и не идти 
на попятную, чего в нашей не
долгой истории было не раз 
и не два.

Борис ЯРКОВ.

ТИШЕ, ОРАТОРЫ! 
ВАШЕ СЛОВО,
ТОВАРИЩ МАУЗЕР!
По данным Екатеринбург

ского уголовного розыска при
менение оружия на сегодняш
ний день выросло на треть по 
сравнению с прошлыми года
ми. Никто не может с досто
верностью сказать, сколько 
стволов «гуляет» по городу. 
Но если принимать во внима
ние 200 изъятых единиц ору
жия только за позапрошлый 
год, можно сказать, что раз
говор идет о тысяче смерто
носных железок.

Арсенал до удивления разно-' 
образен: от обрезов винтовок 
и примитивных самопалов до 
тяжелых пулеметов и противо
танковых гранат. Небольшая 
часть этого стреляющего изо
билия представлена в коллек
ции уголовного розыска. Но 
это лирика. А пока люди на
чинают вооружаться. Сначала 
газовыми баллончиками, а по
том, научившись отличать со
ковыжималку от пистолета, 
хотят иметь нечто покруче. 
Покупателей не пугает и 218 
статья...

Спрос рождает предложе
ние. Оружейный рынок, не
смотря на свою специфичность, 
не исключение. Существовали 
и существуют несколько ка
налов добывания «пушек». 
Потенциальную угрозу несет 
практически любое предприя
тие, где есть токарные или 
фрезерные станки. При сме
калке на них можно сделать 
самоделку, не отличающуюся 
от серийного образца.

Все чаще боевое оружие 
уплывает из воинских частей. 
Даже при жестком контроле 
можно найти лазейку к арсе
налу. Самое страшное, что в 
нелегальной торговле прини

листического Труда Марины 
Козленко и Дарьи Григорь
евой. Соревнование в хозяй
стве идет уже восемнадца
тый год, и, судя по в-.ему, 
работники совхоза не наме
рены изменять этой градации. 
Учредителями переходя
щих призов являются ре
дакция районной газеты 
«Знамя» и райком профсою
за работников агропрома. 
В этом году призов удосто
ены коллектив молочно-то
варной фермы Храмцовско- 
го отделения ордена Ленина 
совхоза «Храмцово» и жи
вотноводы первой молочной 
фермы Центрального отделе
ния того же совхоза.

НАДЕЖДА - МОЙ 
КОМПАС ЗЕМНОЙ

«Государство мена преда
ло. Как Ж'тъ с семьей на 
зарплату 300 рублей в ме
сяц?» — такую телег 
послал старший следователь 
Чернецкий Генер.тльн^му 
прокурору России Степанко
ву. Ответа ждет вся северо
уральская прокуратура. В 
городе говорят, что следова
телям и судьям увеличили 
жалованье, но эти слухи не 
подтвердились. Средств не 
хватает даже на ткань для 
форменного костюма, а ко
жаные ботинки работники 
прокуратуры поменяли на 
валенки.

КОГДА ПОЕЗД УШЕЛ
Утащить книгу из библи

отеки — пара пустяков, ум
ные посетители первоураль
ских библиотек поняли это

Александр Невский 

- тот же, 
а храм - другой

Освещен храм Александра 
Невского в поселке Шурала 
Невьянского района. Верующие 
одержали еще одну победу в 
борьбе за возрождение право
славных храмов. И хотя мно
гим из них кажется, что боро
лись они с администрацией об
ластного историко-краеведче
ского музея, которая до недав
него времени располагала этим 
зданием, на самом деле это не 
так.

Сотрудники музея уже давно 
мечтают о зданиях, не просто 
приспособленных для хране

ния и демонстрации своих эк
спонатов, но построенных спе
циально для этих целей И они 
готовы продолжать возврат ве
рующим соборов Так. «на оче
реди» передача екатеринбург
ского храма Александра HeBj 
ского, что находится в Зеленой 
роще. Но эта мечта верующих 
пока не может сбыться. Не
примиримую позицию и по от
ношению к верующим, и по от
ношению к музею по-прежнему 
занимает главный архитектор 
города. Товарищ Белянкин ка
тегорически отказывается пе
редать музею помещение по 
улице Горького, дом 4, игнори
руя решение облсовета. И по
тому даже южный придел хра
ма верующие получить не мо
гут.

И. БЕЛОУСОВА.

мают участие «отцы»-коман- 
диры. Среди их методов — 
полное списание оружия, как 
самый простой способ легали
зации грязного бизнеса.

«Вторчермет». Сюда идет на 
переплавку военная техника. 
Перед этим она должна при
водиться в негодность, но при 
нашей халатности, как пред
полагают в уголовном розыс
ке, на «Вторчермет» попадает 
и стреляющий металлолом.

У нас в ходу.поговорка: «Кто 
ищет, тот всегда найдет». Но 

, мало найти продавца. Надо 
суметь купить. Примерно пя
тая часть покупателей, которые 
имеют дело с незнакомыми 
людьми, теряют свои деньги. 
Причина — угроза тем же то
варом или подсунутая кукла 
(искусно сделанный муляж).

Еще одна тема, интересую
щая обывателя, — цена на 
пистолеты, газовые баллончи
ки. При нашей инфляции она 
измеряется тысячами. В дей
ствительности все зависит от 
конкретной ситуации. И цена 
колеблется в таких пределах, 
что‘ все официальные таблицы 
теряют свою значимость. Да и 
зачем знать конкретные циф
ры? Тот, у кого туго набитый 
кошелек, не станет считать 
сотни, бедному же не купить 
и баллончика...

Но, допустим, вы стали об
ладателем стреляющего «това
ра». Храните его как можно 
бережливее. Возможно, до
живете до того счастли
вого дня, когда, представив 
справку от психиатра, вы бу
дете легально владеть пистоле
том. Кое-кто ужасается, ду
мая об этом. Не бойтесь.

И учитесь метко стрелять...
Е. ХАРЛАМОВ.

давно, зато библиотечное 
руководство города, созерцая 
опустевшие полки книгохра
нилищ, только сегодня ре
шило бороться за «сохране
ние еще не разворованных 
фондов». Суточный прокат 
книг и журналов, почтовые 
напоминания о воззрите в-я- 
того из библиотеки теперь 
будут оплачивать я читате
лями. Также введены плат
ные услуги за копирование 
и перепечатку материалов, 
аренду библиотечных поме
щений.

«ГУМАНИТАРНАЯ
ПОМОЩЬ»

В Каменске-У ральском от
крылся гуманитарный уни
верситет, который при под
держке горсовета, главы ад
министрации города, совета 
директоров предприятий и 
горуно должен стать цент
ром переподготовки для лю
дей, которые из-за сокраще
ния штатов оказались без 
работы. Здесь есть заочная, 
дневная и вечерняя формы 
обучения. С февраля начнут
ся занятия на педагогичес
ком, коммерческом, . поли
техническом факультетах и 
инязе. В планах универси
тета — курсы восстановле
ния знаний преподавателей, 
занятия для старшеклассни
ков, организация лицея и 
колледжа.

«УРАЛ.АКЦЕПТ».
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ндсмнпт
ДЛЯ СПРАВКИ: СКБ-банк с 

уставным фондом 60 миллионов 
рублей создан в 1990 году на 
базе областного управления 
Агропромбанка (который, в 
свою очередь, еще в 1987 году 
выделился из Государственно
го банка СССР) В состав СКБ- 
банка входят 20 районных от_ 
делений. 5 ноября прошлого го
да принято решение об акцио
нировании и увеличении ус
тавного фонда до 200 миллио
нов рублей Эта сумма уже 
набрана; акционеры — пред
приятия, организации и част
ные лица Годовой оборот бан
ка — около 2 миллиардов руб
лей. планируется его рост 
примерно вдвое. Спектр серви
са широк — от фермеров до 
атомной отрасли. Банк обслу
живает онолЬ 4 тысяч боль
ших и малых предприятий, а 
также бизнесменов и частных 
лиц.

— Сергей Федорович, пред
ставьте, пожалуйста, ситуа
цию: у некоего гражданина 
есть тысяча рублей. Куда бы 
вы, как специалист в банков
ском деле, посоветовали се 
вложить!

— Как патриот, я бы посо
ветовал, естественно, в СКБ
банк.

— Я бы все-таки попросил 
вашего совета не как патрио
та...

— А как специалиста? Еще 
раз предлагаю СКБ-банк. Ведь 
выгоднее вкладывать деньги 
туда, где больше получишь, 
так?

— Конечно — при условии 
гарантии надежности вклада.

— Наша структура устояв
шаяся, люди — высокие про
фессионалы — работают дав
но, это и является гарантией. 
Нынешний год, конечно, будет 
сложен и для нас — крупного 
относительно банка, но он бу
дет сложен и для мелких бан
ков. Для мелких банков он 
будет более сложен. Идет об
щая политика на уменьшение 
кредитных вложений, и мы 
сейчас, по идее, должны ис
кать на стороне где-то кредит
ные ресурсы, чтобы потом 
вкладывать их в предприятия, 
организации. Вот тут у нас 
есть интересная мысль, как ис
пользовать деньги населения, 
свой ход.

— "Ход конем»!
— Примерно так. Мы плани

руем создать инвестиционную 
банковскую структуру — фир
му, корпорацию — неважно!— 
которая будет аккумулировать 
средства граждан и по их по
ручению направлять эти сред
ства на приватизационные це
ли.

Ведь работники завода мо
гут приватизировать свое пред
приятие. А самые слабые на
ши категории населения — 
пенсионеры, студенты? Вот мы 
и поможем им объединиться. 
Я хочу подчеркнуть — этим 
будет не сам банк занимать
ся, а структура, в которую бу
дет входить и банк. Он будет 
помогать деньгами: ведь если 
предприятие крупное, то при
ватизационных денег даже 
ста, двухсот человек может не 
хватить.

— Но планы на приватиза
цию не исчерпывают всей 
программы работы с населе
нием вашего банка!

— У нас огромная програм
ма.

— Давайте начнем с элемен
тарного. Тот самый гражданин, 
про которого я толковал, все- 
таки решил вложить свою ты
сячу в ват банк...

— Пусть приходит, откроем 
депозитный счет. У нас проб
лема, правда, с вкладными 
книжками, но недели через 
Две, думаю, мы ее решим. А 

.пока выдадим ему соответст
вующий документ, который по
том будет заменен книжкой.

— Условия вклада б¥дут бэ- 
лее выгодны, чем в Сбербан
ке!

— Мы ударились в упорную 
конкуренцию со Сбербанком. 
Знаем, что и население, и 
многие предприятия недоволь
ны нынешним положением дел. 
Недовольны тем, что Сбер
банк за любую свою услугу 
беззастенчиво сдирает деньги. 
Что имеется в виду? Напри
мер, безналичное перемеще
ние части заработной платы на 
вклады населения: Сбербанк 
берет за эго немалые деньги, 
До 6 процентов. Как так? Пред
приятие формирует кредитные

Сегодня мы открываем новую рубрику, под которой будут публиковаться материалы, носящие косвенно рекламный характер.

Рантье сегодня — занятие (если это можно назвать 
занятием) до уныния неперспективное. Классический Бу- 
ратшю, закопавший — крэке, пэкс, факс — на Поле чу
дес пять своих золотых, и то мог рассчитывать на не на- 
ихудшчй результат: выкопав их, он имел бы все то же — 
пять монет. А золото всегда в цене. Нынешний же сермяж
ный труженик, скопив — ШТУКА сейчас нехитрая — 
тысячу и положив ее — крэке, пэкс, фэкс — в банк, ри
скует через год получить сумму, эквивалентную вчераш
нему червонцу.

Так что звонкие зазывальные кличи о ДОХОДЯЩИХ— 
слово, кажется, говорит само за себя — до 30 процен
тов дивидендах или удвоении капитала за пять—Боже ж 
мой, дожить бы! —лет по-серьезному могут вызвать толь
ко улыбку. Грустную.

И все-таки охотники расстаться со своими денежными 
знаками находятся. Потому что куда-то же их девать ну
жно. И не вечно ведь будут продолжаться смутные вре
мена, настанет и на нашей улице рынок, нормальный ры
нок, а уж там—кто стартовал раньше, тот и в выигрыше. 
Делайте старты, господа'.

По — оставим «господ». Пока подавляемое большинство 
в нашей стране, живет за чертой бедности. Людям не до 
долгосрочных вкладов: прожить бы от получки до по
лучки. Однако этот « среднебедный» слой населения тоже

вынужден пользоваться услугами Сбербанка. Пе потому, 
что «удобно, выгодно, надежно», а потому, что хранить 

• деньги — даже небольшие, «на черный день»—дома еще 
неудобней, невыгодней и ненадежней, чем в Сбербанке. 
Который неизменно беспардонно пользуется этим обстоя
тельством, скопидомно определяя совершенно неоправдан
но мизерный банковский процент. А мы до того привык
ли, что Сбербанк для наших кровных копеек единствен
ный царь и бог, что не в силах покинуть очередь к его 
приветливому окошку и оглянуться по сторонам.

Оглянуться стоит. Потому что по крайней мере одна 
из непременных составляющих цивилизованной рыночной 
экономики — широкая банковская система — уже дей
ствует: в Екатеринбурге сегодня 22 коммерческих банка, 
не считая филиалов банков других городов и весей. В об
ласти—29 коммерческих банков. Плюс филиалы, разуме
ется, и отделения. Конкуренция — только на пользу 
дела.

По просьбе наших читателей (см. «НС» от 8 января 
с. г.) мы выяснили: многие банки уже сегодня готовы 
обслуживать население. И посулили осветить этот вопрос 
более подробно. Выполняя свое обещание, предлагаем 
вам интервью с председателем правления одного из са
мых надежных—на наш взгляд—коммерческих • банков 
Сергеем Федоровичем БАТАЛОВЫМ о работе его банка с 
населением.

ресурсы Сбербанка и еще 
должно за это платить!.. При
ходит человек наличные день
ги получать — свои проблемы. 
И тек далее.

Мы разработали программу. 
Первый шаг — работа с пред
приятиями по открытию сче
тов каждому работнику. Зар
плата или часть ее поступает 
прямо на эти счета. Все эти 
перечисления мы делаем бес
платно, ни копейки брать не 
будем. Посадим на каждом 
предприятии по два человека, 
которые и будут заниматься 
этими вопросами. Дальше: ес
ли человек в течение года не 
берег со сберкнижки деньги, 
он получает 15 процентов 
(сравните с 3—5 процентами 
Сбербанка).

— Извините, Сергей Федо
рович, но жить-то ему на что- 
то надо. Как можно не брать 
зарплату!

— Вы не поняли: вклад че

----------- --------------—.—— Презент-------------------------------------

БАНКУЙ, ПОКА ГОРЯЧО!

ловека состоит как бы из двух 
частей. Одна — те деньги, что 
лежат у него на счете в Сбер
банке, — он их переведет к 
нам. Ну н — часть зарплаты 
будет оседать. А часть он бу
дет брать, конечно.

— Ис той части, которую 
человек не взял, пойдут про
центы!

— Да. 15 процентов мы да
ем, если вклад лежит не ме
нее года, от года до пяти лет— 
18 процентов, и свыше пяти 
лет — 20 процентов. Причем 
предусматривается: если уро
вень инфляции будет менять
ся, изменятся и эти проценты 
В сторону увеличения, естест
венно.

— Но нагонять сейчас инф
ляцию — дело, мне кажется, 
безнадежное. Не нагнать.

— Не исключаю. Однако в 
любом случае наш процент бу
дет выше, чем в Сбербанке. 
Если же Сбербанк предпримет 

встречные шаги и увеличит 
свой процент, мы тоже не ос
танемся в долгу: возможность 
поконкурировать с коллегами 
у нас есть.

— Ваш банк, я так понял, 
стремится обеспечить своим 
вкладчикам наиболее выгод
ные условия и даже пытается 
застраховать их от инфляции!

— Страхуем только тем, что 
есть за нашей душой. Свой 
финансовый год мы закончи
ли неплохо — более 140 мил
лионов дохода; весьма прилич
но. Хорошие фонды — тоже 
страховка... Сбербанк, конечно, 
структура полугосударствен- 
ная — полукоммерческая, за 
ним и стоит государство, но об 
индексации они ничего пока 
конкретно не говорят, по про
центам тоже ничего неизвест
но. Мы, видимо, одни из пер
вых, кто уже сегодня предла
гает четкие условия для своих 
вкладчиков. И, судя по обста

новке, нашему банку доверя
ют.

— Всеобщая проблема на
личности — как остро она бу
дет стоять для вас в ближай
шее время!

— Частично она решится 
очень скоро. Мы не случайно 
начали работать именно в этом 
направлении — часть зарплаты 
пойдет безналичным поряд
ком на счета вкладчиков и, 
естественно, не каждый из них 
снимет сразу все деньги. У 
нас много районов, где люди 
занимаются .сельским хозяйст
вом, а сельский житель, мне 
кажется, лучше подготовлен к 
начальному периоду рынка, у 
него есть и молоко, и мясо, он 
как-то спокойнее себя чувству
ет и в меньшей мере обращает
ся за наличными деньгами, чем 
горожанин. Во-вторых, сейчас 
просто необходимо внедрять 
расчеты чеками и, по завере
нию Центрального банка Рос

сии, чековые книжки, унифи
цированные для всех банков, 
скоро появятся. . Наконец, в- 
третьих — растут купюры 
Пятьсот, тысяча рублей... В 
общем, я думаю, нашим вкла
дчикам не стоит особенно 
беспокоиться по этому пово
ду-

— А еще какие-то льготы 
для них планируются!

— Да, мы задумали инте
ресную вещь. Как только год 
заканчивается, мы подсчиты
ваем свои доходы и — про
водим лотерею. Если адми
нистрация района поможет то
варами, то удачливый вклад
чик получает какую-то вещь. 
Бесплатно, естественно. Если 
будут проблемы с товарами 
или — дай Бог, как говорится, 
— если эти товары уже поя
вятся, то человек, вложивший 
деньги к нам, может стать 
счастливым обладателем со
лидной суммы с тремя, че
тырьмя, а то и — как знать? 
— с пятью нолями.

— Что ни говори, заманчи
во. Сергей Федорович, давай
те подытожим: почему выгод
но вкладывать деньги в ваш 
банк. Высокий процент — во- 
первых. Лотерея — во-вто
рых. И... еще что-нибудь!

— Косвенная выгода — рай
он будет богатеть. У нас ведь 
пока что получается? Все кре
дитные ресурсы — ну практи
чески все, которые крутятся 
в России и в области, сфор
мированы за счет вкладов на
селения в Сбербанк. Смотрите, 
какая интересная картина: че
ловек, скажем, положил в 
банк свои 10 тысяч. В районе 
— Сысертском, например, — 
набралось 100 миллионов. 
Они уходят в область, из об
ласти—в Россию. Через Цен
тральный банк проходят мил
лиардные суммы — эти кре
дитные ресурсы продаются 
коммерческим банкам, но уже 
не под пять процентов (мак
симальная ставка Сбербанка), 
а под двадцать. Комбанки, ес
тественно, продают их пред
приятиям уже под 25 процен
тов. При новой же системе 
мы чего достигаем? Убираем 
верхушку этой схемы и полу

чается, что население напря
мую кредитует предприятия 
района. Наша цель — чтобы 
каждый район сам обеспечи
вал себя кредитными ресур
сами Для примера: в той же 
Сысеоти кредитных вложений 
сейчас порядка 90 миллионов 
рублей, а 100 миллионов — 
деньги населению. Почему не 
пустить их в оборот у себя в 
районе? Через банк, естест
венно.

— И последнее, Сергей Фе
дорович, «СКВ» расшифровы
вается как «Свердловский 
коммерческий банк»!

— В связи с переименова
нием города в Екатеринбург 
мы трансформировали назва
ние — чтобы не переделывать 
документы и печати — и те
перь СКБ-банк — это «банк, 
содействия коммерции и биз
несу».

— Название больше подхо
дит для сугубо инвестицион
ного банка. Видимо, «содей
ствие» — все-таки не основ
ная ваша цель!

— Почему не основная? 
Чтобы мы все нормально жи
ли, нужно, чтобы все коммер
санты и бизнесмены процвета
ли, так? Большая часть наше
го 140-миллионного дохода за 
прошлый год (процентов 60— 
70) получена именно от ком
мерсантов, а не от государ
ственных структур. У них 
деньги оборачиваются в не
сколько раз быстрее в любых 
сферах, неважно, строитель
ство это или сельское хозяй
ство, или еще что-то. Сейчас 
пойдет приватизация. Бытов
ка, торговля, общепит. А даль
ше — все остальное. Люди 
просто вынуждены будут ста
новиться коммерсантами и 
бизнесменами.

— Каждый!
— Каждый человек будет 

коммерсантом и бизнесменом, 
он должен к этому стремить
ся. И наша задача — поддер
живать его в этом стремле
нии.

Беседу вел 
М. РОСИН.

Контактные телефоны СКБ- 
банка: 24-29-21, 24-25-61.

Факс: 22-90-81, 22-80-83.

Почта каждого дня
«Заранее говорю ’ спасибс 

моим письмом, но помощи 
те, как еще живут инвали

СМЕРТЬ
НА ДОРОГЕ

Я — рабочий Уралвагонза
вода. Стаж — 30 лет. Возраст 
— 54. Тяжело заболел. Три 
месяца лежал в больнице, пе
ренес операцию. Сейчас — 
инвалид II группы. Пенсия 
вместе с дотацией составляет 
195 рублей.

Что мне нужно сегодня? Те
лефон. Продукты. Лекарства. 
Уколы. Мне нужно есть через 
каждые три часа. А я должен 
тащиться в магазин, стоять в 
очередях, ползти в телефон- 
автомат, чтобы вызвать врача. 
Мне, как и в всем, холодно,, 
скользко, как и всем, трудно 
стоять, как и всем, обидно, 
что я, больной человек, нико
му на свете не нужен. И еще 
я боюсь умереть где-нибудь 
на дороге между домом, теле
фоном-автоматом, магазином 
и аптекой.

Это страшно!
Ю. ОВЧИННИКОВ.

Нижний Тагил.

ВРЕМЯ БРАТЬ
И ВРЕМЯ

ОТДАВАТЬ
Последний раз я получила 

пенсию в центральной сбер
кассе № 11 за октябрь. Сегод
ня декабрь, а в сберкассе мне 
который уже раз говорят, что 
денег нет. Если горсовет не в 
состоянии изменить ситуацию, 
в которой пенсионеров остав
ляют один на один с голодом, 
я прошу председателя лично 
одалживать мне 200 рублей 
(это сумма моей ежемесячной 
пенсии) до тех пор, пока я не 
смогу получать ее на закон
ном основании в сберкассе. Я 
обязательно верну, хоть и 
живу в бессовестной воров
ской стране: меня государст
во обобоало соедь бела дня, 
но я чести не потеряла.

Ф. БЛАГУШИНА.
Екатеринбург.

ЧУЖОЙ ЕДЫ 
НЕ НАДО НАМ

НИСКОЛЬКО...
Как живется пенсионерам — 

рассказывать нет необходи
мости. А вот как жить даль
ше, наверное, стоит погово
рить.

Надо, мне кажется, ввести 
талоны для инвалидов-пейсио- 
неров на все основные про
дукты питания по доступным 
для них ценам, гарантируя их 
наличие в продаже. А разни
цу между свободной и факти
ческой стоимостью товаров по
крывать за счет налогов и 
сверхдоходов отдельных лиц 
и государства. Со временем, 
когда будут найдены средства 
для увеличения размеров пен
сий и пособий, можно будет 

за то, что познакомились с 
не жду. Прочитайте и узнай- 
ы в наше время».

постепенно освобождать цены 
и на эти товары.

И еще. Не надо увлекаться 
благотворительными обедами 
для малоимущих. Абсолютное 
большинство этих людей еще 
сохранило чувство собственно
го достоинства и имеет право 
требовать то, что им положе
но, а не просить бесплатную 
миску супа.

И. НОДНЕР.
Екатеринбург.

ВСЕ ТЕРПЯТ,
ВЫ ТЕРПИТЕ

У моих родителей — участ
ников Великой Отечественной 
войны, больных пожилых лю
дей — с сентября не работа
ет телефон — в связи с по
вреждением кабеля, как нам 
объяснили.

И начались хождения. Ко 
всему прочему квартира сда
ется под охрану, так что вы 
представляете, что телефон 
необходим. В бюро ремонта 
сначала говорили, что отре
монтируют в октябре, потом— 
ноябре, потом к новому го
ду. Как вы сами понимаете, 
телефон не исправлен до Сих 
пор. Я дозвонилась до на
чальника кабельного цеха ГТС 
Н. И. Титова. Он успокоил ме
ня тем, что у некоторых теле
фоны не работают с прошло-( 
го года. Видимо, такое проис
ходит только у нас. Люди ждут 
годами установки телефона, 
затем он месяцами не работа
ет. Меня интересует вопрос: 
«А стоит ли работникам ГТС — 
в данном случае кабельному 
цеху — проводить ремонтные 
работы, если за пользование 
телефоном оплата произво
дится регулярно, независимо 
от того, исправлен он или нет? 
За все услуги мы привыкли 
платить после того, как иам 
исправят, отремонтируют, со
шьют... а как здесь? По-моему, 
так можно и не работать. Моя 
мама, сама ходила к начальни
ку кабельного цеха 4 раза, и 
каждый раз он отвечает: «Завт
ра, завтра». До каких пор мы 
будем издеваться над людьми, 
и просто не исполнять свои 
прямые служебные обязан
ности — это в отношении Ти
това Н. И.?

Очень прошу помочь, хотя 
знаю, что редакция не может 
всем помочь, так как таких 
«мелких» вопросов море, а от
ветственных не найдешь.

Т. РУСИНОВА.
Екатеринбург.

О БЫЛОМ
И О НЫНЕШНЕМ
Я выросла в многодетной 

семье. Нас у мамы было один
надцать человек, отец умер в 
1942 году в трудовой армии 
от недоедания. И как приш
лось нашей маме в войну с 
малолетними детьми (теперь 
ее нет, она умерла в 1985 го
ду на 86 году жизни)!

И что пришлось пережить 
нам, когда самого старшего 
брата в 17 лет взяли на вой
ну. Другие два брата в 13 и 
14 лет пошли работать. Мне 
в это время было 5 лет. В 

школу ходило 5 чело
век, учились в две сме
ны, так как одежды не хва
тало, носили на одной ноге 
ботинок, на другой галош, 
ждали, когда придут с пер
вой смены, переодевались 
в эту же обувку, шли я 
школу.

Были опухшие, голодные, 
питались в основном тра
вой, крапивой, репейни
ком, настоялись и за балан
дой. В войну мама приняла 
в домик, где мы жили са
ми на квартире, такую же 
многодетную женщину с 
восьмерыми детьми. Все 
трудности пережили. Была 
война, а жили дружнее, чем 
сейчас. Люди делились по
следним куском, помогали 
чем могли. И мне приходи
лось собирать милостыню, 
кто накормит, кто кусочек 
даст.

А выживем ли сейчас?

Муж — инвалид. В 1975 
году на шинном заводе по
лучил тяжелую черепно
мозговую травму. До мар
та 1991 года у него была 
II группа с утратой трудо
способности. 90 процентов 
завод доплачивал. С мар
та при повторном переос
видетельствовании, опреде
лили первую группу инва
лидности с утратой 100- 
процентной трудоспособно
сти с заключением о том, 
что нуждается в постоян
ном уходе.

По закону вроде бы за
вод должен содействовать 
в возмещении ущерба, но, 
увы, не платит ни копейки. С 
марте месяца хожу, обиваю 
пороги. Почти 10 лет недо
получал с завода, ведут 
подсчеты уже 9 месяцев, 
обещали выплатить за 3 го
да разницу, и мы все 
ждем обещанного. Живем 
на пенсию 115 рублей плюс 
компенсация 74 рубля при 
таких-то ценах.

Обратилась в райсобес 
за помощью для малообес
печенных. Дав месяца по
лучали бесплатные талоны 
на питание, все-таки была 
ощутимая помощь. Карточ
ки не могу отоваривать, так 
хоть второго принесу, на
кормлю мужа. Радости на
ши закончились на третий 
месяц. 8 чашке супа отка
зали, так как приняли к се
бе племянника после армии 
из Могилевской деревни, в 
которую пришла Черно
быльская беда. Вот и отка
зали, пусть, дескать, раз 
прописан, кормит и ухажи
вает за вами.

Вот тебе и помощь ближ
нему.

Не за себя обидно, я для 
себя не прошу, да хотя бы 
для такого больного не по
жалели тарелки супа, схо
дила бы и принесла, все- 
таки было бы чем накор
мить.

А племянник от нас уехал 
на заработки. Год работая 
в кооперативе в поселке 
Старая Утка, ведь после ар
мии: сам-то гол, как сокол. 
Сейчас где-то в Вологод
ской области, адреса его у 
меня нет, может быть, га
зета поможет напечатать 
мою исповедь, и о- узнает 
поспешит выписаться.

Видимо, такая нам выпа
ла доля: детство голодное, 
и старость, похоже, такая

3. ОНУЧИНА.
Екатеринбург.

ДИВИТЕСЬ!

МОСКВА. Все, кто имеет отношение к необычному и чу
десному, к курьезам и невероятным явлениям, собрались 
на презентации отечественной книги рекордов «Диво». И 
стало ясно: не оскудевает земля наша талантами, рекорда
ми и достижениями.

На снимке: Савелий Косенко, в 11 лет ставший студен
том технического университета (бывшего МВТУ имени Бау
мана). А автомобиль, в котором он сидит, необычен тем, 
что построен на конденсаторе—впервые в мире. Фото ТАСС.

ДУЭЛЬ НА ТРАССЕ
Это случилось на исходе 

октября прошлого года. На
ряд дорожно-патрульной слу
жбы в составе инспекторов 
ГАИ УВД города Екатеринбур
га сержанта милиции Н. Голи
кова и младшего сержанта 
Р. Шуйского выехал на ноч
ное дежурство. Неспокоен 
нынче ночной город: кражи, 
грабежи, угоны автотранспор
та, пьяные водители, воору
женные сопротивления пре
ступников, перестрелки, тра
гедии.

Наряд патрулировал пЪ ули
це Белинского. Ехали не спе
ша. Густая темнота низко на
висла над трассой. Мрачные 
каменные коробки тускло све
тились редкими желтоватыми 
пятнами окон — город засы
пал. Скользкая, с выбоинами, 
неширокая лента асфальта 
затрудняла движение и за
ставляла сидевшего за рулем 
служебных «Жигулей» Голико
ва постоянно быть насторо
же. Шуйский, расстегнув ко
буру пистолета, внимательно 
наблюдал за улицей.

Неожиданно, недалеко о 
перекрестка .улиц Белинского— 
Шорса, путь им преградил boi- 
смочивший на середину трас
сы мужчина. Он громко вы 
кримивал что-то непонятное и 
энергично размахивал рука
ми. Сержант затормозил. Шуй
ский открыл дверцу машины, 
но выйти из салона не успел. 

Мужчина быстро подскочил к 
автомобилю и умоляюще про
стонал: «Ребята, помогите!» 
Его усадили в салон, и дро
жащим испуганным голосом 
он сбивчиво забормотал неч
то, казалось, абсолютно не
правдоподобное.

— Закури, парень, успокой
ся и расскажи обо всем по 
порядку, — Голиков протянул 
ему сигарету, и потерпевший, с 
трудом ворочая языком, рас- 
сказал-таки свою историю.

— Ехали мы с женой по де
лам. Недалеко от центра го
рода у обочины «голосовали» 
трое мужчин. Время было еще 
не позднее, около пяти вече
ра, и я решил притормозить 
Думаю, подвезу ребят, если 
по пути. Едва я остановился, 
как они буквально вломились 
в салон и потребовали отве
сти их за город. В ответ на, 
мой протест двое выхватили 
ножи, а третий пригрозил пи
столетом, оружия, правда, не 
показал. Молодые, здоровые 
пьяные и наглые.

— Не серди нас, шеф, газуй 
за город,—один из молодчиков 
покрутил лезвием ножа у ли
ца хозяина машины. С!ентр 
города. Еше светло, и суетя
щейся вокруг шумной толпе 
людей мет никакого дела до 
одиноко стоящих «Жигулей», 
в которых разыгрывался, как 
выяснилось «уть позже, пер
вый акт настоящей трагедии.

В «Вечернем Екатеринбурге» 
19 декабря за подписью депу
тата горсовета Гуливатого В. 
появилась статья «Обман под 
Покровом ночи», где он обви
няет своих коллег-депутатов, 
которые «обманным» путем 
получили его подпись в обра
щении к Президенту России,— 
назначить главой администра
ции города Ю. Самарина.

Автор этих строк, один из 
«вечерних посетителей», обра
тился в «Вечерний Екатерин
бург» к редактору Ю. Бойко 
с просьбой напечатать опро
вержение в связи с совер
шенно искаженными фактами 
в статье Гуливатого. Депутаты 
ничего пе говорили о снятии 
кандидатуры Брусницына. Мо
тивируя тем, что якобы на сес
сии горсовета Ю. Самарип 
просил закончить полемику 
на эту тему, Ю. Бойко поме
стить статью депутата отка
зался, не забыв при этом два
жды упомянуть в своей газе
те «об этом злополучном об
мане» (см. еще статью Л. Ми
ниной. 21 декабря «С Малым 
Советом, по без мэра»).

Вот такой плюрализм.
Жив курилка! Есть еше лю

ди в наших селениях, в ком 
не остыла совесть, отсутствует 
равнодушие, и которые малей
шее зло, тем паче коварный 
обман, воспринимают как лич
ную трагедию. И, думаю, ки
ровчане могут гордиться сво
им выдвиженцем в городской 
Совет — Василием Михайло
вичем Гуливатым, сумевшем 
на одном дыхании раскрыть 
секрет хитросплетений и обма
нов нескольких серых депу
татских теней «под покровом 
ночи». Да, что ни говори, а 
«несколько депутатов» (нас 
было двое). Удачно, черт возь
ми, выбрали время для «вы
шибания» подписи в поддерж
ку Ю. Е. Самарина у темпе
ратурящего человека.

Недолечившись, городской 
депутат в первый же попав-

— Ну! — грозно рявкнул 
один из парней. — Поехали 
или сядешь на пику!

Мужчина понял, что эти 
трое прирежут, не задумы
ваясь, он нехотя включил за
жигание, и машина трону
лась. Ехали по челябинскому 
тракту. Километрах в пяти 
от города парни приказали 
остановиться и выйти из сало
на вместе с женой.

— Не дай бог такое пере
жить никому, — схватился за 
голову рассказчик. — Спасло 
нас только то, что один из 
подонков вспомнил вдруг о 
каком-то оскорблении, нане
сенном им группой таких же, 
видимо, мерзавцев, живущих 
где то в районе Сибирского 
грак^а. Вот они и решили 
махнусь на моей машине туда, 
-побы свести счеты с обид
чиками.

— Что будем делать с эти
ми? ■— спросил один из пар
ней.

— Посадим на пику или 
вздернем на березе, попина
ем и отпустим, — гоготали 
эти негодяи. В итоге они ре
шили затолкать меня в багаж
ник, съездить «разобраться» 
на Сибирское шоссе и _ вер
нуться снова в лес, а там, мол, 
видно будет...

Так они и поступили, но 
преступники плохо закрыли 
багажник. Я приоткрыл кры-

Депутатская площадь

ПРИМЕРЯЕМ КРЕСЛА?
шийся понедельник, прямо из 
постели выходного дня бро
сился к «четвертой власти» — 
прессе! Но, думаем, уважае
мый поторопился, не разобрав
шись или недослышав по не
внимательности, тиснуть за
метку. И поэтому детектив
ный обман оказался хлопуш
кой.

Который уже ^аз Россий
ский Президент откладывает 
назначение главы администра
ции города, хотя это принци
пиально важнейший пост. Ведь 
глава наделяется большими 
полномочиями. Именно от не
го зависит, какая команда 
будет управлять городом — 
старая или новая (во многих 
городах к власти пришла ста
рая гвардия). В июле Прези
дент не сомневался: Ю. Е. Са
марин. Но политические игры, 
даже интриги группировок в 
горсовете, облсовете, в окру
жении Президента, по сведе
ниям депутатов РСФСР, обла
сти отодвинули кандидатуры 
Брусницына и Самарина, и 
стала проглядываться реаль
ная пара: Кузнецов (директор 
завода «трех троек») и воз
можная — Кадочников (быв
ший секретарь обкома).

Перед такой дилеммой 
группа депутатов взяла на се
бя инициативу немедленно 
оповестить об этом депута
тов, убрать разногласия, под
держать Ю. Е. Самарина и 
просить Президента РСФСР о 
назначении его главой админи
страции города. Другой ин
формации. о чем пишет любез
нейший Василий Михайлович, 
не существовало в природе.

Но пружина детективнбго 
сюжета, закрученного начи
нающими «студентами полити
ческих интриг», сжимается, и

шку и, воспользовавшись ос
тановкой машины на пере
крестке улиц Белинского— 
Щорса, выбрался из багажни
ка. Там, в машине, об этом, 
наверное, еще не догадыва
ются, но, господи, что будет 
с женой!..

Мгновенно оценив ситуа
цию, Голиков тут же передал 
информацию о происшествии 
дежурному по городу и пре
дупредил, что преступники 
могут быть вооружены.

— Рома, приготовь «пушку» 
и гляди в оба, — обратился 
сержант к напарнику. Массив
ный, плечистый Шуйский мол
ча кивнул и вытащил писто
лет из кобуры. Поиски реши
ли начать на Московской 
именно по этой трассе удобнее 
всего было выехать к Сибир
скому тракту. У перекрестка 
улиц Московская — Фурмано
ва пострадавший неожиданно 
вскрикнул: «Моя машина! Вот 
она!»

Голиков сразу заметил иду
щего навстречу бежевого 
«Жигуленка» и круто раз
вернулся, он решил прижать 
беглецов к обочине Но за 
рулем «противника» сидел, 
похоже, довольно опытный 
водитель, который ловко уве
рнулся от столкновения и на 
скорости стал уходить от на
ряда ГАИ.

Тогда сержант еще раз пе

мы пе вправе умолчать о том, 
что предтечей событий было 
«дипломатическое выкручива
ние рук» 10. Самарину депу
татом городского Совета В. 
Пучковым, депутатами обла
стного Совета Е. Королевым, 
В. Петровым, В. Матросовым 
на предмет снятия своей кан
дидатуры на мэра города. И 
именно в таких беседах полу
чена первичная информация о 
возможности назначения в 
руководство городом В. Ка
дочникова в случае, если пе 
будет поддержан Ю. Брусни
цын.

Идет охота... И, надо ду
мать. ставки в ней определе
ны. Невольно закрадывается 
подозрение, что «неожидан
ное» выдвижение Юрия Второ
го (Брусницына), его поддеп- 
жка группой «Демократиче
ское движение» оговорено ря
дом условий в случае назна
чения его главой администра- 
ци и.

И па сессии горсовета сбор 
подписей пытались квалифи
цировать как фальсификацию. 
Но вернемся к статье Л. Ми
ниной.

Неточность в количестве 
«ночных» депутатов, искажен- 
ность в услышанном (уверен, 
неумышленная) породили не 
украшающую нас, мужчин, эту 
переписку. А жаль. Жаль вре
мени и бумаги. И еше жаль, 
но просматривается, па мой 
взгляд, тенденция «энергети
ческого запала» радости части 
депутатов, когда появляются 
«жареные факты», что сразу 
порождает долгожданную ком
петентность.

Вот и весь «ночной обман».
Депутат горсовета 

Л. ЕЩЕНКО.

редал по рации свое место
нахождение, ориентиры дви
жения машины с преступника
ми и запросил помощи. Пат
рульные наряды, один за дру
гим, отзываясь по рации, сооб
щали, что идут по направле
нию к Московскому тракту.

Тем временем угонщики, 
надеясь уйти от преследова
ния, включили предельную 
скорость. Терять им было 
уже нечего. На предложение 
Шуйского прекратить гонку 
и остановиться преступники 
не отреагировали. На спуске 
с пологого холма за улицей 
Пальмиро Тольятти бежевый 
«Жигуленок» тонким маневром 
подставил свой бок настигав
шей его автомашине ГАИ. В 
самое последнее мгновение 
Голиков сумел избежать стол
кновения, а Шуйский преду
предил по говорящему уст
ройству, что сейчас будет 
применено оружие.

Однако беглецов это не ос
тановило, и тогда на трассе 
зазвучали выстрелы — один, 
другой, третий. Преступников 
задержали на территории 
Чкаловского района. Один из 
них был ранен. Что пережига 
за это время находившаяся 
в «Жигулях» жена вашего 
«героя», словами передать не
возможно. К счастью, от вы
стрелов она не пострадала,

Против грабителей возбуж
дено уголовное дело, веде^св 
следствие.

В. ВОРОБЬЕВ, 
подполковник милиции.

Екатеринбург.
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П. СТЕПАНОВ

В вопросе о передаче части 
Курильских островов Японии 
местное население разделилось 
на два лагеря. Большинство, 
как свидетельствуют данные 
одного из опросов обществен
ного мнения, категорически 
против передачи и полны ре
шимости отстаивать право 
иметь свою родину в составе 
России. Другие, а их, по тем 
же данным, значительно мень
ше, готовы броситься в объя
тия любого, кто может хоть 
как-то изменить невыносимые 
условия жизни. На острове 
Итуруп было опрошено почти

НА ЭТОМ КИТАЙСКОМ РЫНКЕ МОЖНО ЗА ОДИН ДЕНЬ ПОТЕРЯТЬ МИЛЛИОНЫ

ВМЕСТО ДЕНЕГ ПОЧТОВЫЕ МАРКИ

10 тысяч человек. Из них за
передачу Итуруп^ Японии, ес
ли та обеспечит жильем и
возместит расходы, связанные 
с переездом, высказались поч
ти 10 процентов жителей; за 
совместное использование под 
суверенитетом СССР более б 
процентов; против передачи — 
81,3 процента. Примерно та
кая же картина на островах 
Кунашир и Шикотан, где уче
ные опросили почти 12 тысяч 
человек. Категорически против 
передачи 68,6 процента, за ne-
редачу 21,5 процента.

В координационный комитет 
по курильской проблеме, соз
данный специально для изме
рения «температуры» общест
венного мнения, приходит мно
жество писем граждан, резо
люции митингов с протестами 
против передачи островов Япо-

Каждый день, рано утром, 
на этот пустырь в пекинском 
парке Юетань приходят, как 
на работу, многие сотни лю
дей. Есть среди них и обла
датели радиотелефонов, нема
ло таких, кто щеголяет н без
укоризненных, явно от лучших 
городских портных, костюмах 
с иголочки, небрежно помахи
вая элегантными атташе-кей
сами. То и дело можно наб
людать, как толстенные — 
не па одну тысячу юаней — 
пачки денег переходят из рук 
в руки. Торговцы располага
ются па раскладных стульчи
ках, раскладывая свой товар 
на листах фанеры. Рядом — 

■неизменные банки со свежим 
чаем. Какие-нибудь полчаса—■ 
и вот импровизированные тор
говые ряды, которые вскоре 
заполнятся сотнями покупате
лей. уже готовы.

Па пустыре в парке дейст
вует своеобразный финансо
вый рынок, товаром па кото
ром является ... почтовая мар
ка. Самая близкая аналогия, 
напрашивающаяся при упоми
нании о «юетаньской толкуч-

символом 
миллионов
ваюшнх 
марки, 
можно 
Однако

ке» фондовая биржа. По

НИИ особенно после того,
как здесь побывал замести
тель министра иностранных 
дел России Георгии Кунадзе, 
который сказал, что острова 
нужно отдать, поскольку япон
цы жили на Курилах 90 лет и 
здесь остались их могилы. На 
это люди вполне резонно за
мечают, что сейчас на этих 
островах не меньше, а больше 
могил россиян, чьи дети и вну
ки тоже имеют право чтить 
память предков. Жители Юж
ных Курил готовы принять 
представителей народа айну, 
который владел этими терри
ториями еще до появления 
здесь первых русских и япон
цев, а также тех японцев, ко
торые жили на островах до 
насильственной репатриации.

Есть у противников переда
чи островов и аргументы чи
сто экономического плана. На 
Южных Курилах добываются 
сайра, сельдь иваси, основные 
виды дальневосточного лосося.

Через Курильские проливы 
проходят миграционные пути 
горбуши, кеты, нерки и ки
жуча, стада которых нерестят
ся в реках Приморья, Сахали
на, Камчатки.

Не стоит сбрасывать со сче-

мировым меркам, естественно, 
масштабы этой стихийной бир
жи, очень и очень скромные. 
Однако как и знаменитая 
УоЛл-стрит в Нью-Йорке, это 
место стало своеобразным

недратов и тот факт, что 
«островов раздора» богаты
месторождениями золота, се= 
ребра, цезия п других полез
ных ископаемых. А здешний 
климат и целебные источники 
могут послужить основой для 
создания лечебниц и туристи
ческих центров.

«Острова раздора» могут 
вполне стать «островами сот
рудничества», если к куриль
ской проблеме подойти взве
шенно, с учетом интересов 
всех сторон, а не форсировать 
ее решение, как это пытаются 
делать сторонники жесткой по
зиции по «северным террито
риям» в правительстве ^Япо
нии и некоторые российские 
деятели.

Ф. ХРУСТАЛЕВ. 
(РИА «Новости»).

процветания для 
китайцев, вклады-

енон сбережения в
За один 
потерять 

за тот же

день здесь 
миллионы, 
день мож-

но положить в свои 
кругленькую сумму.

Самая современная 
используется здесь, 
быть в курсе цен на 
крупнейших китайских

карман

техника 
чтобы 

других 
филате-

диетических рынках—в Шан
хае, Гуанчжоу и Чэнду. В хо
ду тут и целая система неиз
вестных для непосвященного
знаков «ручной 
по ним можно

азбуки». Но 
без особого

труда определить отлично от
лаженную, согласованную ра
боту кланов подпольных син
дикатов, располагающих не
малыми средствами и владею
щих ценнейшими коллекциями. 
Так, например, посвященную 
Году обезьяны марку выпуска 
1981) года, первоначальная 
стоимость которой составляла 
всего восемь фэне (прибли
зительно два цента), сейчас с 
трудом можно приобрести зз 
180 юаней (больше 30 долла
ров). Ну а сколько могут 
стоить редчайшие экземпляры 
времен Пинской династии, да
же трудно предположить.

Рынок в пекинском парке 
высвечивает одну из главных 
экономических проблем стра-

ДЖЕЙМС БОНД 
ПРОПУСТИЛ СВИДАНИЕ

Уходящий 1991 год запом
нится американским цоклонни-

к сотрудничеству и составля-

и ы хроипческую скудность цпи в главных городах стра-
инвестиционных ■ возможно
стей, при которой вложить 
деньги в . почтовые миниатюры 
представляется большинству
чуть ли 
риантом 
если не 
крайней

не оптимальным ва- 
для того, чтобы уж

обогатиться, то,, 
мере, остаться

своих интересах.
Общая сумма вкладов, 

пившихся к настоящему 
менту в государственных 
ках на личных счетах i 
дан, исчисляется сегодня

по 
при

, ско-
' мо- 
; бан
ера ж-

трономической суммой в 150 
миллиардов долларов. Учиты
вая все население страны, на 
каждого китайца при таком 
раскладе приходится по пол
тораста долларов, что равно, 
в свою очередь, пятимесячной 
зарплате среднестатистическо
го городского рабочего.

Паш рынок — это та же са
мая биржа, утверждает один 

' из его завсегдатаев, с кото
рым я познакомился. Он пред
почитает не называть своего 
имени, так как деятельность 
подпольной биржи выходит за 
рамки действующего законо
дательства. Но несмотря на 
нелегальный характер, откры
вающиеся на рынке финансо
вые возможности, не могли не 
привлечь большие контингенты 
потенциальных ■ вкладчиков. 
Учитывая, что уровень инфля-

кам кино 
встречами 
рами, но 
рандеву с

не только новыми 
с любимыми акте- 
и... несостоявшимся 

одним из самых по- 
голливудских героев.пулярных

Джеймс Бонд — «агент 007»,

ют планы на будущее.
Все это, однако, не меняет 

того факта, что сейчас кон
кретного нового фильма в ра
боте нет. В Голливуде погова
ривают, что «агент 007», воз
можно, себя уже исчерпал.

ны растет в среднем на 
процентов в год. вполне 
пятна тревога китайцев 
свои сбережения. Ведь они 
гут буквально испариться,
лн девальвация денег
ве столь высокими 
будет продолжаться 

‘ше.
Все эти опасения и

10 
по
за 

мо- 
ес-

fi стра- 
темпами 
и даль-

поддер-
живают высокий уровень ком
мерческой активности в парке 
Юетань.-Страсти иной раз на
каляются до такой степени, 
что некоторые сделки сопро-
вождаются самыми
ми 
масса 
люди.

потасовками, 
торговцев

настояши- 
Основная 

- молодые
познавшие азы деловой

практики на других 
пых рынках столицы

свобод-
- веше-

вых или продуктовых.
Люди предпочитают 

ретать почтовые марки, 
ли покупать облигации

ириоб-
неже-
госу-

дарственного займа, констати
рует в этой связи шанхайская 
газета «Демократия и закон». 
Все объясняется тем, что 
вкладывать деньги в банк да
леко не так выгодно, как тра
тить их па марки, отмечает п 
свою очередь столичная «Чжу- 
нго циннянь бао».

На сегодняшний день в Ки
тае лишь по официальным 
данным насчитывается 8 мил
лионов филателистов-любпте-

который в течение последних 
14 лет с британской пунктуаль
ностью каждые два года появ
лялся на киноэкранах США в 
очередном боевике — в нынеш
нем сезоне не пришел на оче
редное свидание со зрителями. 
Скорее всего, не выйдет но
вый фильм о его приключени
ях и в будущем году. Как от
мечают американские кинокри
тики, казавшийся совершенно

И все же, в любом 
Джеймс Бонд принес

случае.
своим

создателям непрерывную чере
ду финансовых успехов. Нача-
ло этому триумфальному 
вию было положено в 1962 га

шест-

ду, когда никому в ту пору не 
- -- “ актеризвестный шотландский 

Шон Коннери снялся в 
элегантного британского

роли
аген-

судянеуязвимым киногерой, 
по всему, пал жертвой судеб-
ной баталии.

Начался этот поединок

та в картине «Доктор Ноу». 
Поскольку Брокколи и его тог
дашний партнер Гарри Солцман 
предусмотрительно оставили за

в фев-
рале нынешнего года. Владелец 
фильмов о Бонде и продюсер 
шестнадцати из восемнадцати 
этих картин Альберт Брокколи 
возбудил иск против голливуд
ской кинокомпании «МГМ- 
Пейт», которой принадлежат 
права на распространение бон

собой право первой 
экранизацию всех 
ний Яна Флеминга, 
ближайших трех лет 
другим появились 
три фильма. Затем, 
нением постановки.

заявки на 
произведе- 
в течение 
один за 

следующие
с услож- 

ленты ста

довских боевиков. По 
вам, эта компания по 
уступала прокатчикам 
ные ленты, поскольку 
ходимо было оплатить

его сло- 
дешевке 
популяр- 
ей необ- 
расходы

связанные с присоединением 
фирмы «МГМ коммьюникейшнз» 
в ноябре прошлого года к кон
церну «Пейт». Как утверждал 
Брокколи, чрезмерная уступчи
вость «МГМ-Пейт». привела к 
утрате потенциальных доходов 
на общую сумму примерно 
20 миллионов долларов.

Теперь, правда, страсти нес
колько поутихли, оба партне
ра вновь выражают готовность

ли выходить раз в два года.
«Звездой» первых пяти кар

тин сериала и еще двух более 
.поздних фильмов (в последний 
раз — в 1983 году) был Кон
нери. В промежутке его один 
раз безуспешно подменил быв
ший манекенщик Джордж Ла- 
зенби. а затем на семь картин
«агентом 007» 
Мур. Наконец, 
двух лентах в 
снимался Тимоти

стал Роджер 
в последних 

главной роли 
Далтон, кото-

пому Мур добровольно усту
пил это право. По словам С. 
Купера. Далтона продюсеры хо
тели бы видеть в роли Бонда 
и впредь. О возможности воз
вращения Коннери или Мура 
речь не идет.

Блистательный супермен был 
рожден фантазией Флеминга, 
но теперь у продюсеров уже не 
осталось неиспользованных про
изведений этого автора. Их. 
впрочем, это не смущает. И 
прежде экранизации не отли
чались особой точностью, а в 
1977 году от оригинального ро
мана «Шпион, который мен* 
любил» в фильме осталось од
но название. Говорят, правда, 
что на этом настоял сам писа-
тель, которому не нравилась
эта книга. Как бы там ни 
теперь существует уже

было, 
целая 

соз-серия романов о Бонде, 
данная «под Флеминга» Джо-
ном Гарднером. «Мы вместе с
наследникамй Флеминга 
ролируем права на эти 
— сказал С. Купер. — 
рения их использовать 
нет».

Между прочим, имя

конт- 
книги, 
Наме- 

пока

своего
персонажа писатель позаимст
вовал у реально существовав
шего человека. Правда, настоя
щий Джеймс Бонд имел вполне 
мирную профессию — изучал 
повадки тропических птиц на 
островах Карибского бассейна. 
Именно это и привлекло к нему 
внимание Флеминга, страстного
орнитолога-любителя, 
во время работы над 
первых боевиков жил 
ке.

«Мне показалось.

который 
одним из 
на Ямай-

писал
автор спустя многие годы жене 
реального Бонда Мэри Фан
нинг Уикэм Бонд, — что это 
короткое, неромантичное и в 
то же время звучащее очень 
мужественно имя — как раз то, 
что мне нужно».

А. ШИТОВ, 
корр. ТАСС.

Нью-Йорк.

лей. Буквально в считанные 
чады расяБдится трехсоттысяч- 
иый тираж некогда богом за
бытого журнальчика «Марки». 
По юетаньский рынок не име
ет ничего общего с коллекцио
нированием знаков почтовой 
оплаты. Появление на свет 
очередной филателистической 
новинки равнозначно выпуску 
новых акций. Зачастую весь 
тираж скупается на почтамте, 
что называется, на корню, уже 
на следующий день появляясь 
на рынке. Притчей во языцех 
стал рассказ об одном тай
ваньском бизнесмене, зарабо
тавшем в Китае 2 млн. дол
ларов исключительно на про
даже марок с изображением 
обезьян. «Царем обезьян Юго- 
Восточной Азин» нарекли уда
чливого островитянина. Ä в 
Шанхае, как сообщили недав
но местные газеты, иасчиты-

ными марками является уго
ловным преступлением, гласил 
указ. Дальнейшая деятель
ность по нелегальной купле- 
продаже почтовых марок, вы 
шедшая из-под контроля, как 
явствует из документа, созда
ет реальную угрозу обществен
ному порядку, интересам ис
тинных филателистов-коллек
ционеров.

Перед тем кщ» закрыть 
рынок, городские власти пы- 
талпсь рассмотреть возможные
формы контроля
пированием «дикой

за функцно-
. биржи».

Предлагалось, в частности, оп
ределить потолок цен иа мар
ки. ввести лицензии на право 
заниматься коммерческой дея
тельностью в этой области, а 
также ограничить число марок, 
продаваемых в один руки, Но, 
как видно, ни одна из этих 
мер не показалась достаточно 
эффективной. Следует иметь в 
виду, что китайское руковод
ство крайне осторожно осу
ществляет очередной этап хо
зяйственной реформы“ предпо
лагающей развитие финансо-

вается по крайней мере сотня 
каждыйторговцев марками, 

из которых «стоит» 
долларов.

Но не так давно

сто тысяч

обычная
налаженная жизнь на пустыре 
в папке Юетань была наруше
на. В один из последних по
недельников на главных воро
тах’ парка появился лист бу
маги с официальным уведом
лением муниципальных вла
стей, извещающих о закры
тии рынка. Спекуляция почто-

итоги
КОНКУРСА
31-й областной... Известим 

вас о других разделах кон-
курса составителей.

ЗАДАЧИ НА КООПЕРА-
ТИВНЫЙ МАТ оценивал Вла
димир ЖЕЛТО'ЮЖКО (Ека
теринбург). 77 авторов присла
ли 127 задач. В 51 :п них об
наружены различные дефекты.
Среди 
судья

двухходовых задач 
предлагает распреде-

лить отличия следующим 
разом:

№ 1. М. АКЧУРИН, 
В. КИРИЛЛОВ

Серов
I приз

об-

вых рынков. На 
день в стране 
действуют лишь 
ные фондовые

сегодняшний 
официально 

две - валют-
биржи в

Шэньчжэне и Шанхае.
Однако, . как твердо счита

ют торговцы почтовыми мар
ками, с закрытием подпольной 
биржи ничего не изменится. 
Только работать придется в 
значительно более сложных 
условиях.

Коопмат в два хода 
Близнец: Ь4—Ь6 

№ 2. А. ПАНКРАТЬЕВ
Караганда 
II приз

в. ТОМИЛИН, 
(ТАСС). 

Пекин—Москва.

я

СТАКАНАМИ?РОМВ несколько

НИКОГДАстрок

национальном напитке
думаю, что на Кубе нет ни 
одного бармена со стажем, 
который не имел бы своего

В АРШ АВ А. Польская об
щественность, взбудораженная 
предстоящим повышением пла
ты за электроэнергию, газ, 
центральное отопление, не хо
чет мириться с новым витком 
роста цен. Во вторник в те
чение часа проходила все- 
поль ская предупредительная 
забастовка, цель которой — 
вынудить правительство к по
иску таких решений, которые 
бы позволили трудовым кол
лективам эффективно исполь
зовать солидный производст
венный потенциал, работать с 
пользой и для себя, и для го
сударства.

НАИРОБИ. Свыше 20 тыс. 
человек погибли и получили 
ранения за последние два ме
сяца в столице Сомали Мога
дишо, где идут бои между 
враждующими фракциями Объ
единенного сомалийского кон
гресса (ОСК).

В спокойные дни мы обыч
но принимаем около полусот
ни пациентов, во время боев 
их число достигает 200, рас
сказав журналистам врач од
ной из клиник. Примерно 
столько же пострадавших об-
с доживают 
ницы.

и другие боль-

НЬЮ-ИОРК. Новые опросы 
и застарелый пессимизм — так 
кратко американские эксперты 
зачастую характеризуют итоги 
последних исследований об
щественного мнения, касаю
щихся состояния экономики 
США. Не стал исключением и 
последний опрос, проведенный 
телекомпанией Эй-Би-Си сов
местно с журналом «Мани*. 
Как показывают его резуль
таты. подавляющее число аме
риканцев — 90 проц. — счи
тают неудовлетворительным по
ложение дел в об тасти нацио
нальной экономики.

Кое-что о кубинском
Давно прошли те времена, 

когда в любом московском 
гастрономе стояли стройными 
рядами бутылки характерной 
вытянутой формы, наполнен
ные кубинским ромом. Сего
дня крепкий напиток с мар
кой «Гавана клуб» поступает 
в нашу страну в куда мень
ших объемах и даже не в бу
тылках, с которыми на Кубе, 
как и со многим другим, «на
пряженка», а в специальных 
контейнерах, перевозимых на 
судах.

Теперь даже не верится, 
что было время, когда кубин
ский ром довольно неохотно 
разбирали, предпочитая ему 
отечественные крепкие напит
ки — водку или коньяк. И хо
тя патриотизм, даже в этих 
вопросах, можно только при
ветствовать. причина того, что 
ром не пользовался у нас 
особой популяоностью, про
ста: наши любитепи крепких 
напитков, видимо, и не подо
зревали, что ром, в отличие 
от той же водки, пьют совсем 
иначе.

На заводе по производству 
рома, расположенном в не
большом городке Санта-Крус- 
дель-Норте, под Гаваней, ино
странные делегации бывают 
практически каждый день. Не 
трудно догадаться, что ни од
на из них не уезжает, не лоз

фирменного 
товленного 
рецепту.

коктейля, приго- 
по собственному

Кубинская столица, как из
вестно, всегда славилась сво
ими увеселительными заве
дениями, хотя после револю
ции их число заметно поуба
вилось. В старой части горо
да чуть ли не на каждом уг
лу до сих пор встречаются 
бары. Причем, именно угол 
квартала считался идеальным 
местом для таких заведений: 
во-первых, вероятных посети
телей больше как раз на пе
рекрестках, во-вторых, откры
тые всем ветрам, они привле
кают прохожих своей прохла
дой. И хотя Гавана неизменно 
поражает иностранцев тем, 
что в этом жаркого тропиче
ском городе практически не
возможно найти прохлади
тельных напитков (они были и 
остаются дефицитом), тем не 
менее в барах к порции рома 
всегда можно получить не
большую бутылочку местной 
кока-колы или фанты.

И это весьма показательно:

ки из канадского клена, где 
будущий напиток настаивается.

К сожалению, в бывший Со
ветский Союз в недалеком 
прошлом в основном поступа
ла только одна марка рома с 
завода в Санта-Крус-дель- 
Норте—«Сильвер драй» («Су
хой серебристый»). Время вы
держки у него меньше.

Самый известный в мире
кубинский коктейль — «Куба
либре» («Свободная Куба»).

Коопмат в два хода 
Близнец: J114—16

№ 3.. В. НЕФЕДОВ
Увильды
III приз

накомившись продукииеи

ром в чистом 
почти не пьют, 
то маленькими 
куя его глоток

виде кубинцы 
а если и пьют, 
рюмками, сма- 
за глотком. В

РИМ. Восьмой международ
ный фестиваль циркового ис
кусства завершился в Риме. 
В программе новогодних пред
ставлений приняли участие ар
тисты из Китая, Англии, Фран
ции, Бельгии, России. Украи
ны. Узбекистана и Латвии.

Лауреатами смотра стали 
иллюзионист Павел Шатков- 
ский из Санкт-Петербурга, ак
робаты на верблюдах под ру-
ководством Романа 
(Ташкент), гимнасты 
никах из московского 
ля «Сатурн* и другие.

Балдея 
на тур- 
ансами-

одного из старейших кубин
ских предприятий, основанно
го еще в 1913 году. И, пожа
луй, лучше всех на вопрос о 
том, чем отличается ром от 
других горячительных напит
ков, может ответить бармен 
Вальдо Родригес, который не 
один десяток лет угощает 
членов иностранных делега
ций заводской продукцией.

Главной особенностью ку
бинского рома, говорит он, 
является то, что на его осно
ве можно приготовить бесчис
ленное множество коктейлей. 
Конечно, используя водку или, 
скажем, виски, коктейли тоже 
можно делать, ио разных кок
тейлей будет намного мень
ше. На вопрос о том, какое 
же конкретное число возмож
ных вариантов дает возмож
ность приготовить ром, Валь
до Родригес только пожал 
плечами. • Лично мне извест
ны где-то 150 рецептов, но

основном же свой националь
ный напиток кубинцы предпо
читают пить либо в виде кок
тейлей, либо с большим коли- 
честгом льда. И ничего уди
вительного в этом нет, если 
учесть, что в условиях влаж-
ного тропического 
эффект от выпитого 
стакана рома можно 
с ударом молотка по

Производство рома

климата 
залпом 

сравнить 
затылку, 
на Кубе

выгодно отличается от выпус-
ка алкогольной продукции 
других латиноамериканских 
карибских странах. Оно 
сих пор осуществляется

в
и 

до 
по

старинке, без применения сов
ременных технологий, осно
ванных на химических процес
сах. Основной компонент сы
рья — меласса, один из про
дуктов переработки сахарно
го тростника. Из мелассы на 
заводе путем дистилляции по
лучают спирт-сырец различ
ной крепости и качества. За-
тем полученную
смешивают в

• продукцию 
определенной

ДОБРАЛИСЬ ДО ВОЕВОДЫ
Когда гора не идет к Магомету, к ней можно подъехать на 

пожарной лестнице Так решили пожарные польского города
Десницы Воевода легницкий не хотел 
скольку знал, что придут просить 
платы.

Видя, что воеводские власти глуХи
цы с огнем решили действовать в свойственной для них ма_
йере. Они разбросали 
дымовые шашки, что 
выдвижной пожарной 
Того не могли спасти 
ссылки на занятость

перед зданием воеводского управления 
создало видимость пожара, а затем на 
лестнице поднялись к окну воеводы, 
ни секретарши, ни референты, никакие 
— просители поились пред ясны очи

воеводского владыии. Делать нечего — принял.

ИЗ ГРОБНИЦЫ В МУЗЕЙ
Уникальные предметы из римской гробницы первого века 

нашей эры были изъяты в Влагоевграде (Западная Болгария) 
в ходе бперации, проведенной сотрудниками центральной 
службы борьбы с организованной преступностью министер
ства внутренних дел Болгарии. Они пресекли деятельность 
преступной группы, в течение длительного срока незаконно 
вывозившей за пределы страны предметы, имеющие истори
ческую и культурную ценность.

Среди изъятых предметов, которые не дали вывезти за гра
ницу болгарские полицейские, — уникальная урна с останка
ми кремированного человеческого тела, множество золотых 
украшений, позолоченные чаша и лампада. Экспертам еще 
только предстоит установить стоимость находки. Но. по оцен
кам специалистов, погребальная урна не имеет аналогев в 
Болгарии.

Рецепт предельно прост: ром, 
гед и кока-кола по вку
су. Можно пепси или «бай- 
кап».

До революции на Кубе вы
пускалась широко известная 
во всем мире марка рома 
«Бакарди», называвшаяся так 
по имени основателя фирмы. 
Но после свержения на ос
трове дикта-орского режима 
хозяева ромовых заводов «Ба
карди», уехав с Кубы, увезли 
с собой не только свои капи
талы, но и фирменное назва
ние. Вот тогда и появился ром 
«Гавана клуб», не существо
вавший ранее.

В последние годы появились 
другие новые названия «Вара- 
деро», «Каррибиэн клуб». 
Производят на заводе и вис-

и
IV
А.

ФЬЗ,

Коопмат в два хода
(два решения) 

приз -- В. КИРИЛЛОВ 
ИВУНИН (Реж). Крс8, 
Лdl, Л68, Ch8, пп. Ь2,

ки, и даже водку простую,
лимонную и апельсиновую.

Интересно, что на заводе 
нет ни одного профегсиональ- 
ного дегустатора, зато среди 
рабочих есть группа абсолют
но непьющих людей, которые 
добровольно выполняют эти 
функции, так ска-ать, в поряд
ке общественного поручения, 
за небольшую дополнитель
ную плату. Кстати говоря, кек 
меня заверили, случаев алко
голизма средн рабочих ромо
вого завода нет.

Но хотя ром «Гавана клуб» 
приобрел широкую популяр
ность не только на Кубе и да
леко за ее пределами, мест
ные знатоки крепких напитков 
считают, что самые лучшие 
марки рома все-таки произво
дятся на востоке острова, в 
Саитьяго-де-Куба. Там и по
ныне действуют самые ста
рые ромовые заводы. Именно

сЗ—Крс4, Ф1’7, Себ, Се8, КЬ4, 
Kd3, пп. аб, сб, еЗ, 115. Близнец: 
Ch8— g8 (слона h8 переста
вить иа поле g8).

V приз—Т. ГАРАИ (США). 
Kpd8. JIf8, CeI, Кеб, Kd4, пп. 
d2, 17, g5—Kpf4, Фа2, ЛgЗ,
Cg4, К13, 
К13—с4.

VI приз 
Kpg8, Лс7, 
Kel—Крс4,

п. с7.

— А. 
Л08, 

ФЬ5,

Близнец:

ИВУНИН.
Cf7, Kal, 

Лс8, Лg4.
Сс5, Cd5, Кеб, Кеб, пп. аб, сЗ, 
d7. 16, g6. Близнец: Kel—ЬЗ.

Почетные 
С. ЛАТЫШ 
Лй1, СЬ7. 
ЛЬ4, Лg5,

отзывы: 1-й — 
(Мурманск). Kpel, 
Cd2—Kpcä, ФИ5, 

СЬЗ, Ch8. b)

там, например, 
самый дорогой

производят 
кубинский

ром — «Граф Монтекристо», 
обладающий исключительно
высокими 
вами.

вкусовыми качест

С. СЕРЕДА, 
керр. ТАСС.

Гава

Калейдоскоп

пропорции и заливают в боч-

и их требованиям, бор

встречаться с ними, no- 
повышения заработной

На рисунке журнала «Нэшнл инкуанрер» босс 
гноим кадровикам: «Набирайте тех работников, 
знают только три слова—«Слушаюсь!», «Есть!» и 
сделано!» Остальное меня не волнует»...

Фотохроника

говорит 
которые 
«Будет

ТАСС.

СЬ7—с2.
2-й — Г. ИБУЛАЕВ (Уфа). 

Kpg8, CeS, п. е7—Кр14, ФДЗ, 
Ла8, С13, Ch6, Ке8, Kg6, пп. 
Ь5, Ь6, Ь7, е4, g3. Три близне
ца: b) Ch6—g5; с) Kpf4—с7; 
d) Кр14—с5.

3-й — Е. ВАУЛИН (Волж
ский). Кр15, Kg2, К11-2—Кр12, 
Л^З, ЛЫ, Cd4, Ch5, Kh3, пп. 
d2, h4. Близнецы с послсдо-
в а тельным 
позиции: 
с)—Ch5,

b)—Ch5
«раздеванием»

(убрать) ; 
<i)—СН5,

—JIg3, —Л hl; е) —Cho,—Л^З,
—ЛЫ, 
ло!

4-й

Kh3. Войско порсде-

В. ГУРОВ (Москов-
ская обл.). Kpgl, Лсб, Се4, 
К12, Kg2, пп. сЗ, d3—Крс2, 
Фd4, JlgG, Се2, Kd2, пп. ЬЗ, 
Ь4. Ь) черная Ле2.

5-й — Р. ЗАЛЙТИС (Рига). 
КрЪ4, ЛаЗ, СЬ2, Кс5—Кр14, 
ФЫ, Ла5, Л116. Се7, Cg6, Kd 2, 
пп. d7, 17, g4. В близнецах од
ноименные фигуры меняются 
местами: Ь) СЬ2 и Се7; с-Ь) 
Кс5 и Kd2: d-b) КрМ и Кр14.

6-й — Л. ГРИН (Москва), 
С. ЦЫРУЛИК (Беларусь). 
Kpg2, Лg5, СЫ, Кс7, пп. Ь2, 
Ь4, d5—Крс4. Фрб, ЛаЗ, ЛЬ8, 
Себ, С18. КЬ5, пп. а4. ЬЗ, d4, 
14, 17, Ьб. Три решения.

Похвальные отзывы: 1-й —
В КО ПАЕ В (Москва). Кра 2, 
ЛЬ8. ЛЬ5, пп. с2, сб,
h6—Крс4. b) Кра2—gl; с) 
—е5: d) ЛЬ8--Ы.

2-й - В. РЫЧКОВ (В. 
гил). Крсб. СМ. Кс4, Кеб. 
еЗ—Kpd3, Фей. КЬ7, пп.

еб, 
сб

Ta- 
п.

<42.
е4. b) Kpd3 15.

3—4-й — П. БАНТЫШ (Ви
тебск). Крс8. Леб. п. е7— 
Kpd6, Сс7, Се8, Ка8, Kf7. и. сб. 
Два решения.

3—4-й Л.
(Казань). КпЬ2, 
Крс4, Саб, Ка5, 
Ь) Крс4—а4.

ГРОЛ ЬМ АН
Kd3. и. d7-
КЬ6, и. d4.

5-й-Ю. БЕЛОКОНЬ (Пол
тава). Kpf5, ЛЬ5, Се7—Kpf7, 
Cd5. Два решения.
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Прочтя эти строчки, мы вы
уживаем из памяти сценку, вы
читанную в детской книжке или 
увиденную в спектакле: дере
вянный человечек, по ковар
ной подсказке Лисы Аписы и 
Кота Базилио, закапывает свои 
золотые монеты и мечтает о 
богатстве... Богатыми хотят 
стать многие. Но вот духов
ное богатство, которое объек
тивно необходимо всем 
нам, чтобы жить в настоящем, 
гуманном и демократическом 
обществе, это богатство мно
гими ли востребовано!

«АХ, ТЕАТР!»
Атмосфера утренних спек

таклей всегда специфична: это 
взрывы беззаботного смеха и 
шумный разговор, и беготня в 
фойе, своеобразные «водово
роты» в толпе, когда встреча
ются друзья, в общем, тот ве
селый переполох, который 
свойствен детскому обществу.

Вот и мы с внуком пришли 
на такой спектакль в театр муз- 
комедии. «Давали», как гова
ривали наши бабушки, «Ма
ленького трубочиста» — музы
кальный спектакль - игру
А. Бриттена в двух действиях 
для детей и взрослых (так это 
называлось в театральной про
граммке). Внук, еще дошколь
ник, с трудом осваивал слож
ный для него текст и медлен
но водил пальцем по строчкам. 
Вдруг рядом с его светлой го
ловкой, склонившейся над ли
стком, появилась темная и 
слегка вихрастая.

— Не туда смотришь,— вре
зался в монотонное бормота
ние звонкий голос.— Вот тут 
написано: «Сэм, маленький тру
бочист». Это и есть главный 
герой. И сегодня его играет 
девочка Катя Вялая. А вооб
ще, — уже в мою сторону, — 
нас много ребят играет.

В следующий миг наш под
сказчик смешался с толпой.

Я не собираюсь делать ре
цензию на этот прелестный, по- 
детски наивный и чистый спек
такль. Но одно наблюдение 
должна высказать: мне пока
залось, что от всего, что де
лалось на сцене, получали иск
реннее удовольствие не толь
ко дети по обе стороны рампы, 
но и взрослые — и родители, 
и актеры, и музыканты.

В программе читаю, в самом 
конце страницы: «...и детский 
вокально-танцевальный ан
самбль (художественный руко
водитель Владислав Разногля- 
дов)». Вот ты откуда, милый 
подсказчик? Хочется найти те
бя и порасспросить подроб
нее.

...Так я оказалась за кулиса
ми театра, в балетном классе, 
где ведет занятия С. Сушкина 
(любители балета помнят ее 
как солистку еще по. оперному 
театру). Девочек вдоль зер
кальных стен класса много, но 
ни шума, ни разговоров. Идет 
урок классического танца — 
работа, которая со стороны 
может показаться нудной А 

им, девочкам от семи до три
надцати лет, это по душе?

В перерыве между занятиями 
состоялись коротенькие интер
вью.

— Нравится вам здесь?

— Очень!

— Летишь сюда как на кры
льях!

— А я бы и не уходила ни
куда из театра.

— Учебе в школе ваши заня
тия не мешают?

— Учимся без двоек!

—- В четверти, конечно.

«КРЕКС,
В качестве примечания при

вожу общее мнение родителей: 
дети стали учиться лучше, це
нят время.

— Кем ты будешь, когда вы
растешь,— спрашиваю одну из 
девочек.

— Знаете, мы живем в ба
раке И когда я репетирую до
ма, соседские ребята, да и 
взрослые тоже, кричат за 
дверью: «Артистка!» и еще 
что-нибудь обидное. Да, я бу
ду артисткой!

-Ия!

— И я!

Софья Николаевна на во
прос, трудно ли работать с 
детьми, ответила так:

— Конечно, трудно, но за
то — сплошные положитель
ные эмоции!

Занятия вокалом ведет ас
систент хормейстера театра 
Л. В. Гин. Упражнения по по
становке голоса мальчишки 
повторяют и повторяют с не
большими передышками.

— Мальчики, сосредоточи
лись! Упражнения закончены, 
начинаем репетицию.

Взмах руки—и звонкие аль
ты и дисканты сливаются в 
бодрой мелодии.

После занятий говорю Люд
миле Васильевне:

— Вижу, что вы устали, а 
улыбка с лица не сходит. По
чему?

— Дети дают мне больше, 
чем я им. Что дают? Доброту! 
Я чувствую их незащищен
ность. И они, и мы, взрослые, 
страдаем от недостатка обще
ния, ласки и доброты. Вот и 
делимся Друг с другом. Меня 
просто наполняет эта их до
брота и дает силы для работы.

ПАПА КАРЛО
Взаимная доброта, положи

тельные эмоции — ради это
го, конечно, стоит работа’» .

Но, на мой взгляд, это ответ, 
лежащий на поверхности. За
чем, в самом деле, солидно
му театру, каковым является 
Свердловский государствен
ный академический театр му
зыкальном комедии. нужен 
свой детский вокально-танце
вальный ансамбль? Какие поло
жительные результаты дает 
такой «симбиоз»?

— Они же нас переиграют,— 
довольно пошутила Нина Алек
сандровна Энгепь-Утина после 
репетиции с детьми. Оказыва
ется, участие детей в спектак-

ФЕКС,
ле стимулирует актерскую 
деятельность взрослых арти
стов. Нужно все время Ьыть 
в форме, не расслаэля.ься, не 
давать себе поблажек. И сле
дить за своей речью, манера
ми не только на сцене. То 
есть идет постоянная душев
ная работа, положительно 
влияющая даже на взаимоот
ношения в коллективе.

С привлечением детского 
ансамбля расширяются воз
можности театра, в том чис- 

t ле репертуарные. По всеобще
му признанию, спектакль «Ба
гдадский вор» заблистал, ког
да в финале его появилась 
группа поющих детей. Сейчас 
театр готовит мюзикл для де
тей и взрослых «Приключения 
Буратино» композитора А. Рыб
никова.

А уникальная возможность 
обновления труппы за счет са
мых талантливых воспитанни
ков ансамбля?! Ведь подготов
ка актеров синтетического ис
кусства, да еще при театре, да 
с «младых ногтей», как гово
рится,— такой практики нет в 
нашей стране и за рубежом 
тоже «Наши воспитанники,— 
говорит В. П. Разноглядоз, он 
же главный балетмейстер теат
ра,— это завтрашний день теат
ра и это новый зритель».

А при чем тут папа Карло, 
спросите гы? Думается. на 
эту роль — не сказочную, а в 
жизни — вполне подходит Вла
дислав Пазлович. Детский го- 
каль но-танцевальный ансамбль 
в театре — его идея

Может быть, толчком к не^ 
послужили занятия хореогра
фией с воспитанниками шко
лы-интерната №1, когда был 
он еще молодым рабочим, 
слесарем-лекальщиком, а мо
жет быть, когда лет 25 назад 
стазил танцы в спектакле ТЮЗа 
«Золотой ключик» или танцы 
для ансамбля «Радость», или 
когда работал над грандиоз
ной постановкой на Централь
ном стадионе к 40-летию Побе
ды. Как бы то ни было, идея 
вызрела, нашлись и единомы- 
шле ники. Это педагоги ан
самбля Софья Сушкина, Свет

лана Братенкова, Евгений Со
колов, Владимир Лавров, Кон
стантин Берестенко и другие.

Когда объявили конкурс в 
ансамбль, на 140 мест пришло 
500 претендентов. Сейчас в 
этом коллективе занимаются 
190, среди них около 50 маль
чиков Ежедневно приезжают 
сюда дети из всех районов 
Екатеринбурга, из Верхней 
Пышмы, Березовского и про
водят в стенах театра по мно
гу часов. Дети из семей со
стоятельных и не состоятель
ных, есть и «уличные», но 
все, по мнению педагогов, 
способные, если не сказать, 
талантливые.

В апреле прошлого года 
ансамбль родился, а к. концу

ПЁКС...»
театрального сезона группа 
детей уже участвовала в спек
такле. Через год — первая 
премьера, тот самый «Малень
кий трубочист». А теперь на 
выходе вторая Причем пора
зительна активность ребят: в 
списке действующих лиц и 
исполнителей четыре Бурати
но, Пьеро. Пуделя Артемона, 
три Арлекина и шесть Маль
вин Наравне с ними участвуют 
в спектакле ведущие артисты 
театра Н. Бадьев, Ю. Чернов, 
Н. Калмыков, А. Шамбер, Р. 
Антонова, В Пимеенок, Э. 
Жердер, Н. Энгель-Утина, 
В. Черноскутов и другие. В 
зимние каникулы, буквально в 
первые дни — премьера.

И еще Владислав Павлович 
не скрывает своей мечты по
ставить к 60-летию театра мю
зикл «Оливер». Это станет про
веркой сил и способностей 
крепнущего детского коллекти
ва

Но сколько больших и ма
лых проблем нужно решать 
ежедневно, чтобы деятель
ность детского коллектива не 
нарушала ритм работы теат
рального! Это и не пересекаю
щиеся «во времени и прост
ранстве» параллельные распи
сания занятий, проблема ре
монта помещений, выделен
ных администрацией из сво
их скудных возможностей, и 
многое другое. Не справиться 
с ними, если бы не помощь 
художественного и педагоги
ческого советов и родитель
ского комитета делового и 
энергичного. Он снимает с ху
дожественного руководителя 
массу мелких забот, хозяйст
венных и воспитательных И 
появляется время для репети
ций.

Эту картину надо видеть!

Хоровод ребятишек вокруг 
Разноглядоза напоминает пче
линый рой, но только на 'пер
вый взгляд Потом замечаешь, 
как старательно, но притом с 
выдумкой юные артисты под
ражают его движениям (вот 
они озорные школьники, вот 
куклы, а потом жабы, лягуша

та и прочие герои веселой 
сказки). И вдруг ощущаешь на 
собственном лице веселую 
улыбку, которую трудно сте
реть, — такова атмосфера в 
зале.

«НЕ ПРЯЧЬТЕ
ВАШИ ДЕНЕЖКИ!»

Сидеть на шее у театра, ко
торый сам испытывает финан
совые затруднения, не 'входит 
в планы Разноглядова. Между 
театром и ансамблем сущест
вуют отрегулированные взаи
морасчеты, и я* не намерена 
их касаться Часть средств по
ступает от платы за обучение 
юных дарований, по нашим 
временам мизерной!. Основ
ную помощь оказывает спон
сор — научно-производствен
ная торговая фирма «Аван
таж».

На средства фирмы покупа
ется балетная обувь, даже ли
нолеум для пола, устанавлива
ется электронная аппаратура 
для оформления спектаклей и 
делается еще многое другое. С 
участием спонсоров рукогоди- 
тель ансамбля связывает и 
перспективу летнего отдыха 
детей.

Можно только порадоваться 
дальновидности спонсоров, ко
торые вкладывают деньги в 
поддержку детского ансамбля, 
то есть в будущее нашего ис
кусства. Но насколько постоя
нен этот поток дотаций? Будем 
надеяться, что примеру фир
мы «Авантаж» последуют и 
другие организации, желающие 
поддержать культуру и искус
ство в трудное для них время.

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНАЯ
ЧАСТЬ

Беседую с группой мальчи
ков из ансамбля. На вопрос 
«Кем вы станете во взрослой 
жизни?» разброс ответов та
ков:

— Я буду народным артис
том!

— А я, наверное, стану кло
уном, чтобы все люди были 
добрыми и веселыми.

— Я тоже хотел бы стать ар
тистом Но если не получится, 
^се равно останусь в театре, 
хоть кем!

— Ия тоже, пожалуй.

Помните, для чего Буратино 
нужны были золотые монеты? 

. Он хотел помочь папе Карло 
открыть новый театр для де
тей, где актеры несут зрите
лям любовь и доброту и где в 
спектаклях торжествуют прав
да и справедливость Думает
ся, к этому устремлены и 
педагоги, и воспитанники во
кально-танцевального ансамбля 
театра музкомедии.

А того подсказчика из фойе 
театра я так и не встретила. 
Вернее, мы с ним не узнали 
друг друга.

Э. ФЕОКТИСТОВА.

Кумиры, которых мы выбираем 

первый:
позиция для ИСТОРИИ 

ИЛИ ПОРЯДКОВЫЙ НОМЕР?
Телевизионный спортивный 

обозреватель Валерий Петров, 
подводя итоги минувшего го
да, уважительно перечислив 
действительно весомые успехи 
волейбольной «Уралочки», би
атлонистов «Динамо», футболи
стов «Уралмаша», команды 
СКА по хоккею с мячом и ганд
болисток «Калининца», боксе
ра Константина Цзю из Серова, 
(нечаянно!) пропустил ни мно
го ни мало, а два достижения 
(о них — ниже), рейтинг кото
рых отводит даже не авторам 
достижения, а всему нашему 
городу, не побоюсь сказать, 
России самую высокую сту
пеньку на пьедестале спортив
ного Содружества. Познакоми
ли меня с первой почтой «На 
смену!» по традиционному кон
курсу «16 ступенек пьедестала 
почета». В письмах — опять 
же известные всем лица. 
Простите, зацикленные на «оч
ках, голах, секундах, бомбарди
рах», мы (и журналисты, и 
болельщики, да и спортивные 
руководители нередко) просто 
не даем себе трэуда по-достоин- 
ству оценить «кто есть кто». 
Впрочем, болельщик не вино
ват. Он отдает свой голос то
му, что видит, о чем регуляр
но читает и слышит.

Достижения, о которых я ве
ду речь, прошли «вдали от 
шума городского». А репорте
ры, к сожалению, по какой-то 
причине не донесли эти дости
жения до газетной полосы, эк
рана и эфира; спортивные же 
начапьники, как это давно за
ведено. мыслят не менее чем 
олимпийскими категориями — 
превалирует пресловутый го- 
сударственный(?!) подход к 
Делу.

Так вот, есть у нашей обла
сти ряд достижений, которые 
не имеют олимпийского родст
ва, но самым прямым образом 
являют собой высший спортив
ный уровень. Я — о событии, 
имевшем место 14 августа ми
нувшего года, когда мастер 
спорта Владимир Рыкшин и 
кандидат в мастера Леонид 
Плотников с упряжкой из ше
сти собак-лаек взошли «под 
оком» кинооператора на пик 
Ленина (7134 м) на Памире. 
Никому и никогда в истории 
мировых высотных восхожде
ний еще не удавалось совер
шить подобное. И вполне за
служенно это достижение бы
ло внесено в Книгу рекордов 
Гиннесса как уникальный ре
зультат.

Книги рекордов Гиннесса 
достойно еще одно событие, 

к которому имеет отношение 
Екатеринбург. Жаль, и оно как- 
то по касательной прошло в 
нашей прессе. Причем это 
утверждаю не я, журналист, 
который своими эмоциями мо
жет подменить объективную 
оценку случившегося. Высочай
шую ценность факта, о кото
ром скажу чуть ниже, дают 
профессионалы вида спорта, 
известные специалисты — оте
чественные и зарубежные. 
Я— о штурме нашими земля
ками Евге ’ием Виноградским и 
Валерием Перш г:ым вершины 
Чоойю (8201 м). В группе под
держки (в той же команде!) 
были т I .же екатеринбуржцы 
Сергей Тимофеев и Салават 
Хабибулин, руководитель — 
заслуженный тренер СССР Сер
гей Ефимов. Уникальность это
го восхождения в том, что 
впервые в мировой практике 
альпинизма восхождение со
вершено по восточному греб
ню,- ранее считавшемуся непро
ходимым. И опровергла это 
утверждение Первая Россий
ская гималайская экспедиция 
(так она официально называет- 
Ся).

Ну и нельзя, очевидно, 
умолчать еще об одном высо
ком достижении екатеринбург
ского альпинизма. Наша 
команда в минувшем году вы
играла 42-й чемпионат СССР 
(так он назывался в послед
ний раз) в труднейшем классе 
высотно-технических восхож
дений, тренер — А Михайлов.

Полагаю, своими заллетхами 
для газеты «На смену!» я чуть- 
чуть расширил представление 
читателей о значимости минув
шего спортивного года в нашей 
области. Читателю самому 
предстоит определить: куда 
поместить результаты Рыкши- 
на — Плотникова и Виноград
ского — Першина — в разряд 
командных или личных дости
жений, какую ступеньку на 
пьедестале им отвести? Но со
вершенно очевидно, что ни 
журналисты, ни телеобозреза- 
тели, ни физкультурные руко
водители, ни читатели, нако
нец, не должны оставить этих 
рекордсменов в стороне от 
спортивного пьедестала года.

И еще. Нельзя забывать, что 
слово «первый» — это не про
сто порядковый номер. В спор
те это нравственная категория 
Его, «первого», можно обойти. 
Но — позже, через некоторое 
время Причем обязательно 
повторив при этом первопро
ходца.

М. АЗЕРНЫЙ.

Возвращаясь 
к напечатанному 

«12 января я был в филар
монии на концерте гитариста 
Александра Виницкого, о не
легком творческом пути кото
рого рассказывалось в замет
ке, опубликованной «Насмен- 
кой» 9 января. Интересно бы
ло бы узнать, как складыва
лось творчество этого инте
ресного и неординарного музы
канта после донецкого фести
валя «Вас приглашают гитар
ные звезды Европы».

Р. СЕРГЕЕВ, 
Первоуральск.

ВСТРЕТИМСЯ
В ОКТЯБРЕ

Поскольку такое письмо бы
ло не одно, наш нештатный 
корреспондент встретился пос
ле концерта с А. Виницким.

— После фестиваля в До
нецке мы с Еленой Камбуро
вой две недели записывали 
пластинку в Германии па сту
дии «Бауэр», лазерный диск. 
Я получил приглашение запи
саться в этой студни сольно. 
Там работают профессионалы 
высокого класса, очень добро
желательные люди, так что, 
несмотря на ежедневную де
сятичасовую работу над 
записью, все было очень твор
чески и интересно. С Камбуро
вой был подписан годичный 
контракт на проведение кон
цертов, а я получил приглаше
ние отработать в концертной 
программе, посвященной по?- 
зии Гарсия Лорки, с актрисой 
из кельнского театра.

По возвращении в Москву 
я уехал с концертами в Улан- 
Удэ: десять концертов, Где 
были сыграны вес мои пять 
программ. Потом — Архан
гельск, великолепный камер
ный зал. Первый концерт был 
посвящен классике гитары и 
музыке Ф. Тарреги. Второй 
состоялся. из моего цикла 
«Пять музыкальных сюжетов.» 
и музыки Бразилии. Она, 
кстати, представлена на не
давно вышедшей пластишА, 
первой моей п,частнике на 
«Мелодии», под названием «Зе
леный тихий свет». На диске 
три моих композиции и джаз- 
самбы. >

Перед Новым годом по при
глашению бразильского по
сольства я выступил перед его 
сотрудниками ç бразильской 
программой.

В Екатеринбурге мне давно 
хотелось выступить, поскольку 
я окончил екатеринбургское 
музучилише имени Чайковско
го. Кроме филармонии, у меня 
прошли концерты в Школе ис
кусств, английской школе К» 2 
и Уральском торговом доме.

А что касается следующего 
приезда сюда, то от директо
ра концертного зала Екате
ринбурга я получил приглаше
ние на выступление в новом 
сезоне. Так что встретимся в 
октябре!

А. КОРОСТИН.

ATTENTION ! ВНИМАНИЕ ! ATTENTION !
Для ГРАЖДАН и ОРГАНИЗАЦИЙ !

Вы уже почувствовали, как обесценились Ваши деньги? 
Позаботьтесь заранее о Ваших сбережениях!

СЕГОДНЯ только крупные акции самых преуспевающих бирж и 
наиболее прибыльных производственных корпораций 
свободных экономических зон и независимых государств 
спасут от обесценивания вложенные в них средства !
КУРС РУБЛЯ падает - КУРСЫ АКЦИЙ РАСТУТ !

СЕГОДНЯ только Генеральное Представительство 
корпорации "Фининвест"в Екатеринбурге -

акционерное общество

"ЛИНК" -

поможет Вам приобрести акции :
"Линк"
НИПЕК

, Фининвест"
"ИНКОРОС" 

"Дальэнергомаш" 
. Всеукраинской сахарной биржи 

•Международного Торгового Дома "Столица"
Санкт-Петербургской универсальной биржи "Гелда"

У Вас всего 1000 руб ?
СЕГОДНЯ только "ЛИНК" предоставляет Вам возможность купить 
за них доли крупнейших акций и стать их полноправным собственником !

Для организаций 'Линк" купит или продаст товары и ценные бумаги 
на РТСБ, МЦФБ и других крупнейших биржах Москвы, 
Санкг-Петербурпа, Екатеринбурга, а также Украины, и др.

Вся информация по работе АО «ЛИНК» и ПРОДАЖА АКЦИИ 
18 ЯНВАРЯ в 10 ЧАСОВ В ДРАМТЕАТРЕ,

в дальнейшем—каждую субботу по адресу: ул. С. Ковалевской, 18 
{Институт физики металлов) в 17 часов.

Наши телефоны: 241-231, 518-712, факс: 563-067.

Мир из оиж своей квартиры покажется Вам другим.

М^и поможем Вам в этом.

Рекламная фирма "ЛИКО"
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Областная организация 
РСМ
Комитет по делам 
молодежи облисполкома

Редактор Т. ЛОМАКИНА.

Дежурный по номеру 
С. МАТЮХИН.

Время подписи в печать —•
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КУПИТЬ ДЕШЕВЛЕ, 
ПРОДАТЬ ДОРОЖЕ 

поможет Вам брокерская 

ФИРМА «ЗЕНИТ» 
Предоставляет услуги по всем видам сделок 

купли-продажи на Свердловской 
товарной бирже 

и бирже «Технезис»- 
Заключает договоры на постоянное 

обслуживание.
Гарантирует полное соблюдение 

коммерческой тайны.
Телефон: 57-86-49 (с 8-30 до 17-00 часов).

РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИЙ 
И БУХГАЛТЕРАМ!

Используйте в Вашей работе автоматизированный 
стандартный бухучет и управление производством, 
разработанные вСКБ «КОНТУР»
Программы рассчитаны па ПЭВМ типа IBM. Их ка

чество проверено на предприятиях Уральского региона.
Ваши программы значительно облегчат и 

упростят Ваш труд.
Новый адрес СКБ «Контур»:

* для почты: 620077, г. Екатеринбург, а/я 118,
* для посетителей: г. Екатеринбург, пр. Космонавтов, 

526.
Телефон: 34-57-40.

Адрес редакции:
Дом печати, 12-й этаж. 
620219, 
Екатеринбург, ГСП-153

ул. Тургенева, 13.
Редакция газеты 

«На смену!»

приемная 51-28-61
дам оедактооа 51-38-75
ответ, секретарь 58-95-48
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ:
• Секретариат $6-37-28, 56-17-12
9 экономики 56-17-51
9 репорт, группа 56-91-14, 

56-17-73
• культуры 51-10-66
• молодежных проблем

51-60-84
• спорта и военно-патрио

тического воспитания 58-92-37 
51-39-09
• писем 56-91-23, 56-17-50
9 рекламы и объявлений 

56-91-16. 56-17-71
9 контактный телефон 

«НЕССИ-пресс»
(Молодежный
пресс-центр] 58-96-11.

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ
КООПЕРАТИВ

«ПРИМА-2»
предлагает предприятиям и 

организациям
услуги по ремонту, монтажу и 

пусконаладке 
воздушных компрессоров.

Услуги выполняются по государ
ственным расценкам в сжатые сроки. 
Договор можно заключить как на 
проведение отдельных видов работ, 
так и на весь комплекс услуг.

Обращаться по адресу; 644077, г; 
Омск-77, пр. Мира-51, кв. 7, предсе
датель кооператива.

Телефон,- 63-13-66.

ОРГАНИЗАЦИЯ
Приобретет писчую бумагу, ленту 

для пишущих машинок (13 мм), ко
пировальную бумагу, телефонные ап
параты.

Телефон: 58-96-11.

Любителям 

аквариумистики!
Вышел в свет второй выпуск пе

чатного издания «Аквариум», Чтобы 
быстро и своевременно получать из
дание, необходимо переслать почто
вым переводом 7 руб. 20 коп. по ад
ресу:

Свердловская обл., г. Серов, а/я 42, 
с указанием номера выпуска и ко
личеством экземпляров.

При посылке писем вложить чи
стый конверт с обратным адресом.
• Предлагаю услуги:
организация рекламной компании, 

публикация статьи о Вашей фирме 
в любой газете России, разработка 
фирменного стиля.

Телефон; 53-78-05, 56-09-07.
КУПЛЮ
О Натуральную шубу из длинно

шерстного меха, пуховое одеяло, по
душки, холодильник, два креслах

Обращаться по телефонам: 56-17-51, 
56-91-16.

Газета выходит 250 раз в голу, ежедневно, 
кроме воскресенья и понедельника. Печать 
высокая. Объем 2 п. л. Тираж 120 гыс. экз. 
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